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Brasileiros de 5.568 cidades votarão no dia 6 de outubro para escolher 
seus representantes, tanto do Executivo como do Legislativo, cujos mandatos

 serão exercidos de 2025 a 2028. Nesta edição especial, o Primeira Impressão 
traz as propostas de vários candidatos da Região Metropolitana da 

Baixada Santista para áreas essenciais como Saúde, Educação, 
Segurança, Mobilidade Urbana e Meio Ambiente.
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Quando perguntados sobre o 
efeito causado pelas fake news, 
81% dos eleitores disseram acre-
ditar que tal propagação surtia 
efeitos negativos no resultado 
eleitoral, segundo uma pesquisa 
do Instituto DataSenado. O nú-
mero até pode ser alarmante, mas 
as evidências não se restringem 
às estatísticas e estão ao nosso 
redor. Basta analisar o conteúdo 
que você recebe nos grupos de 
família, no WhatsApp, por exem-
plo: quantas vezes você não se de-
parou com uma foto adulterada 
e uma legenda sem sentido que 
afirmava algo nunca dito ou feito 
por algum candidato?

As notícias falsas estão nas mí-
dias, como internet, rádio, TV e 
aparelhos celulares, mas também 
estão no boca a boca. Diariamen-
te, é preciso lutar contra a dis-
seminação de desinformação e, 
pensando nisso, a turma de Jorna-
lismo da Universidade Santa Ce-
cília elaborou o que acredita ser 
um “manual do eleitor regional”, 
feito para moradores da Baixada 
Santista e quem quer que queira 
entender as propostas e histórico 
dos principais candidatos às pre-
feituras da região.

Educação, saúde, mobilidade, 
meio ambiente e segurança pú-
blica, áreas presentes nos planos 
de governo, são apresentadas nes-
sa edição do Primeira Impressão, 
para que o leitor conheça o que 
cada candidato pensa e propõe 
para esses setores essenciais da 
atividade pública. É a contribui-
ção do Primeira Impressão para 
o aprimoramento da democracia.

Uma boa leitura e bom voto no 
dia 06 de outubro!
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Alanis Ribeiro

Durante a coletiva de imprensa re-
alizada na Universidade Santa Cecília 
(Unisanta) o jornalista e cientista polí-
tico Fernando Wagner Chagas relacio-
nou a influência das mídias digitais e a 
ascensão de um eleitorado neutro  que 
estão transformando as eleições brasi-
leiras, fazendo com que a decisão final 
entre candidatos populares recaia sobre 
um público moderado. 

Como de costume, as eleições para 
determinar representantes políticos 
nos municípios são moldadas por per-
sonalidades que refletem crenças e ob-
jetivos sociais. No entanto, atualmente, 
essas disputas estão sendo dominadas 
por uma polarização política, com foco 
em comportamentos e não em planos 
estratégicos de governo.

Vale ressaltar que a influência do viés 
político e ideológico molda significati-
vamente a percepção social, exigindo 
adaptações constantes na forma como 
candidatos se comunicam e trocam 
perspectivas com os eleitores. 

Jornalista fala da polarização política e o papel do eleitorado

Hoje, é notável que muitos candida-
tos, que conquistam o “gosto popular”, 
frequentemente não possuem propos-
tas sólidas ou experiência política ade-
quada, mas contam com equipes de 
marketing digital que criam uma ima-
gem atraente nas redes sociais. Isso per-
mite que eles se destaquem e se conec-
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Participação de deputados na 
disputa do Executivo é criticada

Rodrigo Cirilo

A participação dos deputados fede-
rais Alberto Mourão (MDB) e Rosana 
Valle (PL) na corrida pelas prefeituras 
de Praia Grande e Santos, respecti-
vamente, tem gerado críticas de seus 
principais concorrentes nas eleições 
municipais. A principal queixa da opo-
sição é que, caso ambos deixem seus 
cargos em Brasília, a Baixada Santista 
ficaria desguarnecida, com apenas ou-
tros dois parlamentares, Delegado da 
Cunha (PP) e Paulo Alexandre Barbosa 
(PSDB), para buscar recursos da União.

A prática de buscar recursos direta-
mente para os municípios tem suas ra-
ízes nas emendas impositivas, que per-
mitem aos deputados direcionar uma 
parte significativa do orçamento fede-
ral para projetos em suas regiões. Con-
tudo, isso tem levado a uma distorção 
do papel tradicional do deputado, que 
deveria se concentrar na legislação e na 
fiscalização, mas acaba se tornando um 
intermediário financeiro.

O cientista político Fernando Chagas 
comenta sobre essa inversão de papéis. 
Ele observa que “os deputados deveriam 
ser os representantes da sociedade em 
busca do que é melhor para o seu municí-
pio ou para a sua região, mas não neces-
sariamente precisa ser dinheiro”. Segun-
do Chagas, “infelizmente, os deputados 
querem as emendas impositivas. Eles não 
estão preocupados em legislar ou fiscali-
zar. Aliás, eles não fiscalizam o Executi-
vo”, explica. 

Essa mudança de foco é resultado de 
uma distorção no sistema de alocação 
de recursos. Chagas explica: “90% do 
orçamento da União é para a despesa do 
dia-a-dia, de custeio. A gente chama de 
despesa corrente. Dos 10% que restam, 
25% são destinados para os deputados. 
Ou seja, cerca de R$ 25 bilhões”. Ele 
destaca que a concentração de recursos 
nas mãos dos deputados por meio de 
emendas individuais e de bancada tem 
consequências sérias para a governabi-
lidade, pois “a maior parte dos recursos 
é controlada pelos deputados”, o que 

Cientista político contesta busca por emendas impositivas na Câmara

enfraquece a capacidade do Executivo 
de governar de forma eficaz.

Portanto, para o cientista político a 
atual situação reflete uma problemática 
mais ampla. Se não houver uma correção 
no sistema, a dinâmica eleitoral, que leva 
eleitores a buscar candidatos que atuem 
como “despachantes” para seus municí-
pios, continuará a dificultar a governabi-
lidade. Chagas conclui que “o deputado 
não quer mais cargo, ele quer o dinheiro 
do pix. Hoje quem domina a política e as 
finanças do Brasil não é o Executivo, é o 
Legislativo”.

O atual momento eleitoral leva 
a discussões e debates sobre polí-
tica em todos os lugares. No últi-
mo dia 02 de setembro, o cientis-
ta político e jornalista, Fernando 
Wagner Chagas, concedeu entre-
vista coletiva aos alunos do tercei-
ro ano de Jornalismo da Unisanta. 
Foi uma atividade acadêmica das 
mais produtivas pela relevância 
dos temas debatidos.Os textos 
de Rodrigo Cirilo e Alanis Ribeiro 
ilustram bem essa assertiva.

Francisco La Scala Júnior

tem com eleitores de acordo com suas 
ideologias.

“Quando iniciei na política, havia 
uma divisão estrutural entre o PT [Par-
tido dos Trabalhadores] e qualquer ou-
tro partido considerado anti-PT. Com 
a internet, essa divisão se intensificou, 
especialmente para aqueles que têm 
como único meio de informação a in-
ternet”, afirma o entrevistado.

Chagas destaca que, de acordo com 
um estudo recente desenvolvido em 
parceria com a empresa em que tra-
balhava, a tendência eleitoral no Bra-
sil seguirá um padrão similar ao dos 
Estados Unidos. “Não haverá mais 
apenas progressistas e conservadores, 
mas um meio termo. Este meio será 
crucial, pois terá a responsabilidade e 
o poder de decisão, não estando pre-
so a práticas comportamentais extre-
mas,” acrescenta.

O estudo revela que esse público 
neutro representa 34% do eleitorado 
nacional, desempenhando um papel 
decisivo ao desempatar a eleição entre 
candidatos populares.

Gabriel Zanuti

A jornalista Ágata Luz de Oliveira, 
24 anos, se formou em Jornalismo na 
Universidade Santa Cecília na turma de 
2021. Ela vem se destacando dentro da 
redação do Grupo Tribuna, mais especi-
ficamente no G1 Santos e Região. 

Ela já trabalhou na assessoria de im-
prensa de Itanhaém, onde ficou por dois 
anos, e depois em campanha eleitoral. 

Logo após sua passagem pela assesso-
ria do Município, Ágata diz que recebeu 
uma proposta para trabalhar em uma 
campanha eleitoral. 

“Os professores sempre falaram para 
nós que todos os jornalistas precisam ter 
uma experiência em campanha. É uma 
loucura, mas é legal”, contou.

A ex-aluna comenta que, no seu últi-
mo ano na Unisanta, já na pandemia da 
Covid-19, conseguiu passar em um pro-
cesso seletivo de estagiários no Grupo 
Tribuna. 

“Eu iniciei em A Tribuna.com.br e 
comecei a me identificar como repórter. 
Após um ano de estágio, eu fui efetivada 
e fiquei responsável por cobrir as maté-
rias do Porto de Santos”, comentou.

A profissional conta que ficou orgu-

“A Unisanta tem um diferencial que é a prática”, diz Ágata
lhosa ao ver que suas matérias também 
estavam sendo publicadas no jornal im-
presso. “Minha avó sempre lia os jornais. 
Foi muito legal ela ler meu nome em A 
Tribuna”, falou.

Logo após sua passagem pelo jornal, 
conta que teve uma proposta para ser 
repórter do G1 Santos e Região. “Um dia 
depois da proposta, eu já iniciei no G1”, 
explicou.

No seu dia a dia, a repórter faz diver-
sas atividades na redação. “Eu chego às 
cinco horas da manhã aqui, abro o site. 
Logo pela manhã, eu cadastro as maté-
rias em um sistema para saber se o site 
globo.com vai querer utilizar as que fo-
ram revisadas na parte da noite na ‘home 
nacional’”, ponderou Ágata.

A importância do curso
Ágata recorda que a Universidade 

Santa Cecília foi “extremamente” impor-
tante em sua carreira profissional. 

“A prática que a faculdade impõe é di-
ferente das outras universidades. Sinto 
que as coberturas dos Jogos da Unisan-
ta, por exemplo, me ajudaram bastante 
com o contato direto com as pessoas”, 
disse a ex-aluna do curso de Jornalismo 
formada na turma de 2021.

Chagas concedeu coletiva

Ágata Luz se formou em 2021

DIVULGAÇÃO



Legislação eleitoral regula o 
pleito municipal

Urna eletrônica é usada em todas as cabines eleitorais

Kayky Zeferino

Com as eleições chegando, 
o papel da Justiça Eleitoral se 
torna cada vez mais importan-
te para garantir que o processo 
democrático ocorra de manei-
ra justa e transparente.

Neste período, uma série 
de regras são aplicadas, visan-
do equilibrar a disputa entre 
os candidatos e assegurar que 
o eleitor tenha condições de 
fazer uma escolha livre de in-
fluências indevidas.

A propaganda eleitoral é 
uma das principais atividades 
permitidas a partir de uma 
data específica do calendário 
eleitoral. Candidatos e parti-
dos podem distribuir panfle-
tos, colar cartazes e realizar 
comícios para apresentar suas 
propostas à população. 

A internet também é um 
campo liberado para a pro-
paganda, desde que seja feita 
de maneira clara e respeitosa, 
sem o uso de perfis falsos ou a 
disseminação de informações 
errôneas. 

Redes sociais, sites oficiais 
e blogs podem ser utilizados 
para promover candidaturas, 
desde que obedeçam às re-
gras estabelecidas pela Justiça 
Eleitoral.

Além disso, as emissoras 
de rádio e televisão estão au-
torizadas a realizar debates e 
entrevistas com os candidatos. 

Esses eventos são funda-
mentais para que o eleitor co-
nheça as ideias e propostas de 
cada candidato, mas devem 
ser conduzidos de forma cor-
reta, com a garantia de um es-
paço igual para todos.

O que é proibido?
O uso de órgãos públicos 

durante o período eleitoral é 
uma das proibições mais ri-
gorosas.

Isso significa que can-
didatos que ocupam cargos 
públicos não podem utilizar 
recursos do governo, como 
veículos oficiais, funcioná-
rios ou verbas públicas, para 
promover suas campanhas. 

A publicidade institu-

cional do governo também 
é restrita, justamente para 
evitar que seja utilizada para 
inf luenciar eleitores a favor 
de um determinado candi-
dato.

A disseminação de fake 
news, ou notícias falsas, 
também é fortemente com-
batida pela Justiça Eleitoral. 

Com o avanço das tec-

nologias de comunicação, a 
propagação de informações 
enganosas se tornou uma 
ameaça real à integridade do 
processo eleitoral. 

Por isso, a legislação elei-
toral prevê punições rigo-
rosas para aqueles que pro-
duzem, compartilham ou se 
beneficiam de notícias falsas 
durante a campanha.

Consequências
As penalidades para o des-

cumprimento dessas normas 
são variadas e podem provo-
car  punições leves ou severas.

Candidatos que infrinjam 
as regras eleitorais podem ser 
multados, ter seus registros 
de candidatura cassados ou, 
em casos extremos, perderem 
o mandato após eleitos.

A inelegibilidade, que im-
pede a candidatura por de-
terminado período, também 
é uma consequência possível 
para aqueles que violam a le-
gislação eleitoral.

A Justiça Eleitoral atua 
para garantir que todas as 
campanhas sejam conduzidas 
dentro da legalidade, preser-
vando assim o princípio da 
igualdade de oportunidades 
entre os candidatos. 

Para os eleitores, o cum-
primento dessas normas é 
fundamental - assim, será 
assegurada a justiça no pro-
cesso de escolha, baseado em 
informações verdadeiras e 
equânimes.

Saiba quais são as principais permissões e proibições pelo Poder Judiciário em relação às eleições

Para vereadores, o
voto é proporcional Cálculo do quociente eleitoral

Números de votos válidos
divididos pelo número 
de cadeiras em disputa

Cálculo do quociente partidário

Números de votos válidos de 
cada partido divididos 
pelo quociente eleitoral
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Renan da Paz

Os brasileiros irão às urnas 
eletrônicas no primeiro tur-
no das eleições municipais, no 
dia 6 de outubro, para decidir 
prefeitos, vice-prefeitos e ve-
readores nas 5.568 cidades do 
país. Entretanto, apesar desses 
cargos desempenharem papéis 
importantes na administração 
local, existem regras distintas 
nos sistemas de votação para 
cada um deles, com diferentes 
processos e formas de apuração.

No cenário político brasilei-
ro, o vereador desempenha um 
papel vigilante dentro dos mu-
nícipios, atuando na Câmara de 
cada cidade: a função principal 
é legislar e fiscalizar. Os vere-
adores são responsáveis por 
criar e aprovar leis municipais, 
além de monitorar a execução 
do orçamento e o trabalho do 
prefeito. Além disso, atuam no 
controle das políticas públicas 
locais e podem propor melho-
rias para a cidade.

Sistema proporcional
Se em uma votação majo-

ritária ganha quem for o mais 
votado – como é o caso dos pre-
sidentes, senadores, governa-
dores e prefeitos –, a situação 
é diferente para a escolha dos 
deputados e vereadores: há um 
cálculo que busca garantir pro-
porcionalidade entre os votos 
válidos apurados e a quantida-
de de cadeiras disponíveis no 
Parlamento; é isso que difere os 
sistemas de voto “majoritário” e 
“proporcional”.

Por esse motivo, a distribui-
ção das cadeiras é baseada no 
número de votos recebidos pe-
los partidos ou coligações dos 
candidatos, segundo o advo-
gado e especialista em Direito 
Eleitoral, Rogério Braz Mehan-
na Khamis. “Vamos imaginar 

que a cidade de Santos tem 21 
assentos em disputa e 210 mil 
votos válidos. No cálculo do co-
eficiente eleitoral, cada partido 
ou coligação elegerá um candi-
dato a cada 10% dos votos – ou 
10 mil”.

Essa operação também ajuda 
a definir o quociente partidário, 
isto é, o número de vagas que o 
partido ou coligação obteve. “Se 
um partido A conquistou 31 mil 
votos, quer dizer que terá direi-
to a três vagas no Parlamento, 
por exemplo. Mas se um parti-
do B atingir 29 mil, ficará com 
apenas duas vagas garantidas”, 
exemplifica Khamis. Note que 
ambos os partidos não recebe-
ram um número exato de votos 
válidos, não é? Para isso tam-
bém há solução.

Sobras eleitorais
Por uma série de motivos, 

vagas podem restar. Um deles é 
o fato de uma legenda não con-
seguir ocupar todas as vagas ob-
tidas pelo quociente partidário 
ao não atingir o número míni-
mo de votos.

Em casos como esse, as ca-
deiras que sobram são distri-
buídas de acordo com o que de-
termina o artigo 109 do Código 
Eleitoral: poderão concorrer à 
distribuição dos lugares não 
preenchidos todos os partidos 
que tenham obtido pelo menos 
80% do quociente eleitoral. O 
candidato, no entanto, deve ter 
conseguido votos em número 
igual ou superior a 20% desse 
mesmo quociente.

“A distribuição das vagas res-
tantes é feita por meio do cálcu-
lo da média para cada partido 
ou federação, que é obtida di-
vidindo o número de votos váli-
dos recebidos pelo partido pelo 
quociente partidário mais 1”, 
afirma o advogado. No proces-
so, o partido ou federação com 

o maior percentual é atribuído 
a uma das vagas remanescentes.

Não há limite: esse processo 
é repetido enquanto houver va-
gas disponíveis. “Na repetição 
dos cálculos, devemos conside-
rar não apenas as vagas obtidas 
por quociente partidário, mas 
também as vagas já atribuídas 
anteriormente através do cálcu-
lo das sobras, mesmo que ainda 
não estejam preenchidas”.

Apuração e eleição
Deu para notar que a quan-

tidade de vereadores na casa 
legislativa é variável. Sim, a 
Lei Orgânica define o número 
exato, respeitando os limites 
impostos pela Constituição Fe-
deral. Por exemplo, municípios 
com até 15 mil habitantes tem 
nove vereadores, enquanto que 
municípios com mais de 30 mil 
até 50 mil habitantes tem treze, 
e assim sucessivamente. Esse 
número é ajustado de acordo 
com o tamanho da população e 
a opção do município.

Na apuração dos votos, são 
desconsiderados os votos em 
branco e nulos. Apenas os vo-
tos válidos influenciam a es-
colha dos vereadores. Em caso 
de empate entre candidatos, a 
vaga é atribuída ao candidato 
mais velho, conforme estabele-
ce o Código Eleitoral.

“Se um vereador eleito não 
puder assumir o cargo por al-
gum motivo, como desistência 
ou falecimento, um suplen-
te, que é o próximo da lista de 
votação do partido, assume a 
vaga”, explica o especialista em 
Direito Eleitoral. A lista de su-
plentes é organizada de acordo 
com a ordem de votos recebi-
dos.

Quanto à reeleição, os ve-
readores podem tentar inde-
finidamente, ao contrário dos 
prefeitos, que têm um limite 
de uma reeleição. Isso permi-
te que vereadores com bom 
desempenho continuem a tra-
balhar em prol de suas cidades 
por mandatos consecutivos. A Câmara Municipal de Santos conta com 21 vereadores

REPRODUÇÃO/CÂMARA DE SANTOS



Preparação das mídias para 
as eleições municipais 

Comitês de campanha em Santos têm boa estrutura

As emissoras de TV, jornal impresso, rádio e outras já iniciaram seus debates
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Isabelle Clemente e
Daniel Simões

As eleições municipais 
estão chegando e as mí-
dias, como emissoras de 
TV, rádios, jornal impres-
so e outras, já deram início 
aos debates onde os candi-
datos podem mostrar suas 
propostas e conseguir o 
voto dos eleitores. 

A primeira emissora a 
realizar debate na Baixa-
da Santista foi a TV Thathi 
Band Litoral. Desde janei-
ro, se preparam para a co-
bertura das eleições muni-
cipais de 2024 e do melhor 
jeito para passar aos teles-
pectadores. 

A emissora pautou as-
suntos relevantes em cada 
cidade do litoral com base 
nos dados de uma platafor-
ma da Band SP. A central de 
jornalismo foi colocando 
no ar, com muita cautela e 
imparcialidade, conteúdos 
relevantes relacionados às 
eleições. 

A emissora também lan-
çou um programa de entre-
vistas, no qual especialistas 
analisaram o cenário polí-
tico da Baixada Santista no 
“Band Eleições 2024”. Essas 
edições vão ao ar às segun-
das-feiras 00h30. 

Além disso, também 
criaram uma edição men-

sal de um programa para 
apresentar e divulgar pes-
quisas eleitorais. 

Para um melhor aprovei-
tamento de conteúdo dia-
riamente em cima do tema, 
eles decidiram unir as pla-
taformas digitais e a TV e 
no dia da votação, a emisso-
ra fará um programa levan-
do os resultados das urnas 
ao vivo para os telespecta-
dores da emissora. 

A segunda a realizar 
debate foi a Santa Cecília 
TV, que mantém um pro-
gramação especial para 
as eleições municipais. A 
grade de programação terá 
debates entre os candi-
datos a prefeito das nove 
cidades da região e a exi-
bição do tradicional pro-
grama Rumos e Desafios. 

No dia do pleito, a emis-
sora contará com uma 
programação ao vivo para 
acompanhar a apuração das 
urnas.  

A TV Tribuna fará o de-
bate com os candidatos e 
está divulgando nos jornais 
da emissora a agenda dos 
candidatos à prefeitura de 
Santos. 

O jornal Boqnews segue 
divulgando todas as infor-
mações das eleições que são 
disponibilizadas através de 
redes sociais e emissoras de 
TV e rádio.

Thiago Scorvo

A campanha eleitoral para 
a prefeitura de Santos está 
em pleno vapor, e os comitês 
de campanha dos candida-
tos – Nando Pinheiro, Ro-
sana Valle, Rogério Santos e 
Telma de Souza – desempe-
nham um papel central na 
organização e execução das 
estratégias eleitorais.

Rogério Santos, atual pre-
feito de Santos, busca reelei-
ção com uma campanha que 
ressalta as realizações de sua 
gestão. Seu comitê central 
está localizado na Avenida 
Conselheiro Nébias, 341/343, 
na Vila Mathias, um local de 
fácil acesso para eleitores e 
apoiadores. 

A equipe é composta por 
profissionais responsáveis 
por comunicação, logística 
e financeiro, além de volun-
tários que atuam como líde-
res comunitários, apoiando 
a campanha dentro de suas 
comunidades de forma não 
remunerada. 

O comitê funciona diaria-
mente e é aberto ao público, 
recebendo eleitores e pro-
movendo discussões sobre 
as propostas de governo. O 
espaço conta com infraes-
trutura adequada, incluin-
do salas de reunião e equi-
pamentos de comunicação, 
sendo um centro ativo de 
mobilização e engajamento 
com a comunidade.

Rosana Valle, deputada 
federal e ex-apresentadora 

de TV, centraliza sua cam-
panha em um único comitê 
localizado na Avenida Ana 
Costa, 173, uma das princi-
pais vias de Santos. 

O comitê, apesar de cen-
tralizado, está bem estru-
turado para atender as ne-
cessidades da campanha, 
com salas de reunião, equi-
pamentos de comunicação 
e acesso à internet, propor-
cionando um ambiente ade-
quado para a equipe e para as 
visitas dos eleitores. 

Equipes de campanha
A equipe de campanha 

é organizada em departa-
mentos específicos, como 
comunicação, logística e fi-
nanceiro, cada um com fun-
ções claras e bem definidas. 
O comitê funciona todos os 
dias, das 8 às 19 horas, e está 
aberto ao público, permi-
tindo que eleitores visitem 
e participem ativamente do 
processo.

Nando Pinheiro, candi-
dato pelo Avante, comanda 
sua campanha a partir de 
um comitê localizado no 
bairro do Embaré, na Rua 
Benjamin, 208. 

O comitê funciona em 
uma casa de dois andares, 
com uma equipe diversi-
ficada composta por de-
partamentos de estrutura, 
comunicação e marketing, 
jurídico, além da equipe de 
campo e os candidatos a ve-
readores que compõem a 
chapa do Avante. 

O comitê está prepara-
do para operar em horários 
flexíveis, inclusive podendo 
funcionar 24 horas, confor-
me a necessidade das ativi-
dades de campanha. 

Aberto ao público, o es-
paço oferece infraestrutura 
completa, com salas de reu-
nião, estúdio fotográfico e 
recursos de comunicação, 
além de gerenciar materiais 
de campanha como cartazes 
e bandeiras, todos financia-
dos com recursos do fundo 
partidário e eleitoral.

Já a candidata do PT, Tel-
ma de Souza, mantém um 
comitê na Avenida Washing-
ton Luiz, no Boqueirão, onde 
a equipe de colaboradores e 

apoiadores recebe os eleito-
res e distribuem material de 
campanha aos interessados.

Bandeiras e banners, en-
tre outros materiais de pro-
paganda, são utilizados nas 
atividades de campanha em 
diversos locais de grande 
concentração popular, como 
feiras livres e orla da praia 
aos finais de semana.

Campanha na rua
Com a campanha avan-

çando, os comitês dos candi-
datos em Santos estão se tor-
nando cada vez mais ativos, 
não apenas como centros de 
planejamento estratégico, 
mas como pontos de intera-
ção direta com a comunida-

de. Esses espaços refletem 
não apenas a organização 
interna das campanhas, mas 
também a forma como cada 
candidato pretende se co-
nectar com os eleitores e dis-
cutir o futuro da cidade.

À medida que a eleição 
se aproxima, a importância 
desses comitês só tende a 
crescer, desempenhando um 
papel crucial na mobilização 
de eleitores e na dissemina-
ção das propostas de cada 
candidato. 

Com estruturas variadas e 
abordagens distintas, os co-
mitês de campanha em San-
tos estão prontos para in-
fluenciar significativamente 
o resultado das urnas.

Debates entre os candidatos da região são marca registrada da Santa Cecília TV

A TV Thathi Band realizou o primeiro debate entre os candidatos à Prefeitura de Santos

As campanhas eleitorais ganham as ruas e bairros em toda a Região Metropolitana
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Prefeito tenta reeleição

O candidato conta com milhares de seguidores nas redes sociais
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Adriano Bastos 
Felipe Belmonte

O candidato à Prefeitura 
de Santos, Fernando Pinheiro 
(Avante), conhecido como “Nan-
do Pinheiro”, é um rosto novo na 
política de centro-direita. 

Ele falou sobre suas pro-
postas para a cidade. Nando 
afirmou que a educação é a 
base do governo e que vai am-
pliar o que já está bom, levan-
do melhorias para os morros e 
a Zona Noroeste. 

Ele pretende incluir aulas de 
empreendedorismo, educação 
financeira, teatro e esportes, 
dizendo que o ensino está “um 
pouco monótono”. Escola inte-
ligente é o que está na sua nova 
proposta.

Rogério quer modernizar a rede de educação

Também foi questionado so-
bre a mobilidade urbana e afir-
mou que, se o atual prefeito não 
terminar as obras do VLT, ele irá 
concluí-las.

Além disso, mencionou a ins-
talação de semáforos inteligen-
tes, que já funcionam em outros 
países e ajudam a desafogar o 
trânsito.

Nando também comentou 
sobre a saúde em Santos, que, 
como em outros lugares, enfren-
ta reclamações. “Temos que dar 
prioridade para as pessoas”. 

Sua proposta é desafogar as 
filas de atendimentos pelo apli-
cativo ‘Saúde Digital’, no qual 
o paciente vai conversar com o 
médico, antes de ir para as Uni-
dades Básicas de Saúde (UBS) ou 
em qualquer outro momento.

Segurança
Perguntado sobre segurança, 

Nando disse que a população 
não sente a chamada sensação 
de segurança. Mas, promete tra-
balhar para melhorar o setor por 
meio de uma maior integração 
com as polícias civil e militar e a 
Guarda Municipal.   

Sobre o meio ambiente, o 
candidato ressaltou que a edu-
cação ambiental é fundamental 
para formar cidadãos conscien-
tes e responsáveis. No seu pla-
no, ele pretende implantar nas 
escolas municipais atividades 
práticas voltadas para a susten-
tabilidade e a preservação do 
meio ambiente, através de ofici-
nas, projetos de reciclagem, hor-
tas escolares e visitas às áreas de 
preservação.

Paulo Moreira

O prefeito Rogério Santos 
(Republicanos) busca a reeleição 
nestas eleições. Aos 58 anos, é 
cirurgião-dentista de formação 
e possui mestrado em saúde co-
letiva. Sua trajetória política co-
meçou em 2009, quando atuou 
como assessor parlamentar do 
atual deputado federal Paulo 
Alexandre Barbosa (PSDB), de 
quem, posteriormente, foi chefe 
de gabinete e secretário de go-
verno, adquirindo ampla experi-
ência administrativa. 

Em 2020, foi eleito prefeito, 
sucedendo Barbosa e, desde en-
tão, tem focado em melhorias na 
saúde, educação e infraestrutura 
da cidade. Rogério apresentou 
propostas detalhadas para diver-
sas áreas estratégicas da cidade. 
Ele busca consolidar e expandir 
os avanços feitos durante sua 
atual administração.

Saúde
Um dos principais focos de 

Rogério Santos é a ampliação 
da rede de atenção básica. Ele 
propõe a criação de novas Uni-
dades de Saúde da Família e a 
expansão do Programa Médico 
da Família, que visa garantir a 
presença de equipes médicas em 
áreas mais afastadas da cidade.

Outro destaque é a amplia-
ção do sistema de telemedicina, 
que foi desenvolvido durante a 
pandemia de COVID-19 e que 

continuará a ser utilizado para 
melhorar o acesso aos serviços 
de saúde. Além disso, ele pla-
neja modernizar os hospitais 
municipais e criar um centro de 
especialidades médicas para agi-
lizar diagnósticos e tratamentos.                                                                     

Educação
Na educação, Rogério se com-

promete a aumentar o número de 
vagas nas creches e escolas de 
educação infantil, respondendo 
à crescente demanda por esses 
serviços na cidade. Ele também 
propõe a criação de um progra-
ma de educação tecnológica que 
introduza os estudantes à pro-
gramação e ao uso de ferramen-
tas digitais, preparando-os para 
o futuro mercado de trabalho.

A valorização dos professores, 
com a implementação de planos 
de carreira e oferta de capacita-
ção continuada, é outra priorida-
de, além do reforço à educação 
inclusiva, garantindo que todos 
os estudantes, independente-
mente de suas necessidades, 
recebam o suporte adequado.

Mobilidade
Para melhorar a mobilidade 

urbana, Rogério Santos propõe 
a criação de mais ciclovias, inte-
grando-as aos principais pontos 
da cidade e promovendo o uso da 
bicicleta como meio de transporte 
sustentável. Ele também planeja 
expandir a frota de ônibus elétri-
cos, reduzir as emissões de gases 

poluentes e modernizar o sistema 
de transporte público, tornando-
-o mais eficiente e acessível.

A proposta inclui, ainda, me-
lhorias na infraestrutura viária 
para reduzir congestionamentos e 
garantir a segurança dos pedestres 
e motoristas, além de incentivar 
o uso de aplicativos de transpor-
te integrados ao sistema público.

Meio Ambiente
Rogério apresenta um plano 

abrangente de sustentabilidade, 
com foco na expansão da coleta 
seletiva e na redução de resíduos 
sólidos enviados aos aterros. Ele 
pretende revitalizar áreas verdes 
e parques urbanos, além de pro-
mover o plantio de árvores e a 
criação de hortas comunitárias. 

Outro ponto de destaque é 
a implantação de projetos de 
energias renováveis em prédios 
públicos, como a instalação de 
painéis solares, e o incentivo a 
construções sustentáveis, com 
o uso de tecnologias verdes. 
Rogério também propõe a in-
tensificação de campanhas de 
educação ambiental nas esco-
las, buscando formar cidadãos 
mais conscientes e engajados na 
preservação do meio ambiente.

Segurança
Na área de segurança, pla-

neja aumentar o número de câ-
meras de monitoramento espa-
lhadas pela cidade, ampliando 
o programa “Cidade Segura”. 

A proposta também inclui o 
fortalecimento da Guarda Mu-
nicipal, com a oferta de novos 
cursos de capacitação e a aqui-
sição de equipamentos moder-
nos para a corporação. 

Outra iniciativa é a criação 
de um programa de segurança 
comunitária, que visa aproximar 
as forças de segurança da popu-
lação, incentivando a colabora-
ção entre os moradores e a polí-

Nando Pinheiro é filiado ao partido político Avante

cia para a prevenção de crimes. 
Além disso, Rogério pretende in-
tensificar as rondas nas áreas es-
colares, garantindo a segurança 
dos estudantes e a tranquilidade 
das famílias.

As propostas refletem a inten-
ção de consolidar as melhorias 
realizadas em seu primeiro man-
dato e continuar promovendo o 
desenvolvimento sustentável e a 
qualidade de vida em Santos.

Os jardins da orla de Santos, os maiores do mundo conforme o Guiness Book, se constituem na principal marca turística da Cidade



Rosana quer melhorar qualidade 
de vida dos santistas

Sabrina Campos

O crescimento de Santos 
nos últimos anos tem sido mar-
cado por um desenvolvimento 
econômico sólido, impulsiona-
do principalmente pelo porto, 
que é o maior da América Lati-
na. A cidade tem investido em 
infraestrutura para melhorar 
a mobilidade urbana e a qua-
lidade de vida dos moradores. 
Além disso, Santos busca di-
versificar sua economia, com 
foco em turismo, tecnologia e 
sustentabilidade, para garantir 
um crescimento equilibrado e 
sustentável. As áreas de revi-
talização urbana e preservação 
ambiental também são priori-
dades para o futuro da cidade.

Rosana Valle, deputada fe-
deral pelo PL, está em cam-
panha como candidata à Pre-
feitura de Santos. Entre suas 
propostas, ela destaca o foco 
em saúde, infraestrutura, mo-
bilidade urbana e segurança 
pública, setores nos quais já 
conseguiu recursos durante 
seu mandato. Ela promete uma 
gestão voltada para a melhoria 
da qualidade de vida dos san-
tistas, além de priorizar a con-
tinuidade de projetos sociais e 
investimentos na cidade, sem-
pre alinhada aos princípios 
conservadores que defende.

Saúde
A candidata pretende am-

pliar o acesso aos serviços de 
saúde, com investimentos em 
infraestrutura hospitalar e na 
construção de novas unidades 
de saúde. Além disso, ela de-
fende a contratação de mais 
profissionais e o aprimora-
mento dos programas de aten-
dimento especializado, como 
para idosos e pessoas com do-
enças crônicas, buscando re-

duzir filas e melhorar a quali-
dade dos serviços oferecidos.

Suas  prioridades incluem 
combater a obesidade infan-
til por meio de ações integra-
das com a educação e ampliar 
o acesso a tratamentos espe-
cializados. Ela quer melhorar 
o rastreamento e diagnóstico 
precoce do câncer e moderni-
zar os serviços de saúde com 
tecnologias digitais e telessaú-
de. Além disso, pretende forta-
lecer a Atenção Primária, focar 
na saúde integral da mulher, e 
garantir atendimento humani-
zado e contínuo para os idosos, 
promovendo envelhecimento 
saudável.

Educação
Com foco na modernização 

e inclusão social, Rosana Valle 
propõe diversas melhorias para 
a educação em Santos. Seu pla-
no inclui aumentar o Ideb, fo-
cando na elevação do desempe-
nho dos estudantes e na redução 
da evasão escolar. Ela também 
prioriza a infraestrutura das 
escolas, garantindo reformas 
e manutenção contínua para 

ambientes seguros e modernos. 
Além disso, Rosana defende 

uma educação inclusiva, com 
suporte adequado para alunos 
com deficiências, e a moderni-
zação das escolas com tecnolo-
gias avançadas. A valorização e 
formação contínua dos profes-
sores, o ensino integral de qua-
lidade, e a otimização da gestão 
educacional também são pon-
tos centrais de sua proposta. 
Por fim, ela busca expandir e 
integrar a rede educacional, 
transformando as escolas em 
espaços vibrantes e acessíveis à 
comunidade.

Mobilidade Urbana
Seu plano inclui promover 

a segurança viária com infra-
estrutura melhorada e campa-
nhas de conscientização, fo-
cando na segurança de todos 
os usuários das vias. Ela tam-
bém visa otimizar e expandir o 
transporte público, integrando 
diferentes modais e incenti-
vando o uso de meios de trans-
porte sustentáveis. 

 Além disso, Rosana 
pretende melhorar a infra-

estrutura viária e de esta-
cionamento, planejar estra-
tegicamente o trânsito e a 
mobilidade urbana, e imple-
mentar tecnologias avança-
das para otimizar o tráfego. A 
educação para o trânsito e a 
participação da comunidade 
também são prioridades, as-
sim como a adaptação da es-
trutura urbana para facilitar 
o uso de transportes alterna-
tivos e sustentáveis, evitando 
que causem impactos na mo-
bilidade. 

Meio Ambiente
Um conjunto de medidas 

para melhorar o meio ambien-
te urbano foi proposto. O pla-
no inclui um programa de ar-
borização com espécies nativas 
e jardins verticais, e a preserva-
ção de áreas verdes será refor-
çada com manejo sustentável 
e educação ambiental. Na área 
da fauna, haverá a revitaliza-
ção de centros de reabilitação, 
campanhas de conscientização 
e proteção dos habitats natu-
rais, além da criação de corre-
dores ecológicos para reduzir o 

risco de extinção de espécies. 
Para enfrentar as mudan-

ças climáticas, o foco será na 
redução das emissões de gases 
de efeito estufa por meio de 
investimentos em energias re-
nováveis e transporte susten-
tável. O meio ambiente urbano 
será aprimorado com revisões 
no saneamento e estímulo às 
energias limpas, além do for-
talecimento da relação entre o 
Porto e a cidade com controles 
ambientais mútuos. Também 
será promovido um planeja-
mento participativo, com di-
retrizes de sustentabilidade e 
gestão eficiente dos recursos 
hídricos. 

Segurança
A modernização dos siste-

mas de segurança será promo-
vida com tecnologias avança-
das, respeitando a privacidade 
dos cidadãos e tornando a ges-
tão mais eficiente. Valorizando 
o engajamento comunitário, 
será promovida uma relação 
mais próxima entre a comuni-
dade e as forças de segurança, 
com ênfase no policiamento 
comunitário e canais de comu-
nicação direta. A infraestrutura 
urbana também será melhora-
da com investimentos em ilu-
minação pública e revitaliza-
ção de espaços para prevenir a 
criminalidade.

A abordagem ao combate ao 
tráfico de drogas incluirá ações 
integradas com suporte social 
e médico aos dependentes. A 
Guarda Civil Municipal será 
modernizada e reforçada para 
melhorar a eficiência das ativi-
dades e o patrulhamento. Além 
disso, a valorização dos profis-
sionais da segurança pública 
será garantida com formação 
contínua e apoio psicológico e 
jurídico. 

Telma vai priorizar o setor de Saúde
Henrique de Mattos

A saúde de Santos será um 
dos pilares da gestão de Telma 
de Souza (PT), que promete 
uma transformação significa-
tiva na área. Isso em razão dos 
avanços obtidos pela candidata 
quando governou a cidade, no 
período de 1989 a 1992. Duran-
te o mandato, a área de saúde 
foi comandada pelo médico 
sanitarista David Capistrano, 
que revolucionou o setor na 
ocasião.

A candidata propõe a cria-
ção de novas policlínicas em 
locais estratégicos para garan-
tir uma cobertura completa e 
acessível a todos os bairros da 
Cidade. A inovação inclui a im-
plementação de programas de 
saúde mental e atendimento 
domiciliar, baseados em mo-
delos internacionais.

Telma também planeja a in-
trodução de um sistema de te-
lemedicina, facilitando o aces-
so a consultas e especialidades 
e melhorando a qualidade de 
vida dos santistas.

Qualidade do ensino
    Telma de Souza visa um avan-

ço significativo na educação, 
com a construção e ampliação 
de escolas para garantir o aces-
so universal à educação infantil 
e básica.

A proposta inclui a forma-
ção contínua de professores e a 
implementação de tecnologias 
educacionais para aprimorar o 
ensino. Serão criados centros 
de apoio educacional para alu-
nos com dificuldades e progra-
mas de educação integral, que 
integrem atividades extracur-
riculares e acompanhamento 
psicopedagógico, preparando 
melhor os alunos para o futuro.

Fluidez do tráfego
A candidata propõe um pla-

no abrangente para enfrentar 
os desafios da mobilidade ur-
bana em Santos. As propostas 
incluem a modernização do 
sistema de transporte público, 
com a introdução de ônibus 
elétricos e sistemas de monito-
ramento de tráfego.

Telma também propõe uma 
política de tarifa zero, a ser im-
plantada aos poucos. O objeti-
vo é o de favorecer a população 
mais vulnerável que se utiliza 
do transporte coletivo e tam-

bém estimular o cidadão a dei-
xar o automóvel em casa, con-
tribuindo assim para redução 
da poluição e melhoria da qua-
lidade de vida. A implantação 
dessa política tarifária fica na 
dependência da disponibilida-
de orçamentária do município.

A criação de novas ciclovias 
e a reestruturação das princi-
pais vias da cidade são parte 
do plano para reduzir conges-
tionamentos e melhorar a flui-
dez do tráfego. Telma busca 
integrar diferentes modais de 
transporte para facilitar a mo-
bilidade e garantir acessibilida-
de para todos os cidadãos.

Sustentabilidade
O plano ambiental de Telma 

de Souza visa a preservação dos 
recursos naturais e a redução 
da poluição em Santos. As pro-
postas incluem a ampliação de 
áreas verdes e a revitalização de 
espaços urbanos, além de pro-
mover programas de recicla-
gem e compostagem.

Telma pretende atualizar as 
estações de tratamento e for-
talecer a fiscalização das práti-
cas ambientais para controlar 
a poluição das águas e do ar. A 

administração também incen-
tivará a participação cidadã em 
ações de preservação e promo-
verá campanhas educativas so-
bre sustentabilidade.

Prevenção ao crime
  Telma de Souza propõe uma 
abordagem inovadora para a 
segurança em Santos com a 
criação de um programa de po-
liciamento comunitário, visan-
do fortalecer a relação entre a 
polícia e os moradores.

A candidata pretende imple-
mentar um sistema integrado 
de videomonitoramento para 
melhorar a vigilância urbana 
e apoiar as forças de seguran-
ça. Programas de prevenção ao 
crime, focados em educação e 
inclusão social para jovens em 
situação de vulnerabilidade-
também fazem parte do plano, 
que busca garantir um ambien-
te mais seguro e protegido para 
todos os moradores da baixada 
santista.

Deputada federal pelo PL, a candidata promete mais investimentos em áreas essenciais
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Candidata Rosana Valle (PL) quer melhorar desempenho de Santos no Ideb
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Telma de Souza já foi prefeita de Santos de 1989 a 1992
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Amado aposta na Saúde, 
Educação e Segurança

Confira algumas das propostas do candidato 

São Vicente

Apesar dos planos serem novos, o político mantém as diretrizes do primeiro mandato

Kayo Amado 
é o prefeito 
mais jovem 
da história de 
São Vicente, 
a cidade mais 
antiga do 
Brasil.  Tomou 
posse aos 29 
anos em 2021

São Vicente, primeira cidade do Brasil, vista do morro da Asa Delta, um dos pontos turísticos mais importantes do município, onde é possível ver SV e Santos
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Alanis Ribeiro

   São Vicente enfrenta desde 
o seu surgimento dificuldades 
econômicas e sociais, que con-
sequentemente atrasam o de-
senvolvimento urbano e turísti-
co da cidade. 
    Mesmo assim, o prefeito Kayo 
Amado, que busca a reeleição, 
tenta alterar este panorama.
    Ao todo, nove siglas integram 
sua coligação: Podemos, PSD, 
PP, Republicanos, União Brasil, 
MDB, Avante, PSB e PDT. 
    ‘Durante a nossa gestão re-
vitalizamos 18 das 26 unidades 
básicas de saúde, com a meta de 

concluir as restantes e facilitar o 
agendamento online para con-
sultas, oferecendo mais confor-
to e acessibilidade para todos, 
explica prefeito Kayo Amado.
      Na segurança, a cidade ga-
nhou novos totens e um sis-
tema de monitoramento mais 
robusto, enquanto a Guarda 
Civil Municipal recebeu refor-
ços e melhor estrutura. Tenho 
como objetivo continuar trans-
formando a cidade em um lugar 
mais seguro e acolhedor, de-
monstrando um compromisso 
profundo com o bem-estar e a 
qualidade de vida dos cidadãos 
vicentinos”, declara.  

Saúde
Caso eleito, Amado preten-

de inaugurar a ESF Gleba II e 
um novo Centro de Atenção 
Psicossocial (CAPS), focado 
em saúde mental. Também 
será criado o Centro Lúdico e 
Terapêutico para pacientes e 
famílias com Transtorno do Es-
pectro Autista (TEA). 

O Hospital Dr. Olavo Hor-
neaux de Moura passará por re-
formas para se tornar referên-
cia em cuidados prolongados e 
um novo Centro de Referência 
à Saúde da Mulher será estabe-
lecido incluindo cirurgias gi-
necológicas.

Segurança
O plano de segurança inclui-

rá a intensificação da solicitação 
de aumento de efetivo da Polícia 
Militar ao Governo do Estado e 
a construção de uma base inte-
grada da PM e Guarda Civil Mu-
nicipal no Itararé. 

Será reforçado o programa 
Guardiã Maria da Penha para 
combater a violência contra as 
mulheres e a melhoria da ilumi-
nação pública continuará. 

Haverá também aquisição de 
novos equipamentos e valoriza-
ção salarial para as autoridades, 
além da expansão de sistemas 
inteligentes.

Educação
Na educação, o plano prevê 

ampliar o número de escolas 
em período integral e avançar 
na climatização das salas de 
aula. Parcerias com o Senai e o 
Instituto Federal de São Vicen-
te serão estabelecidas para pro-
mover inovação educacional. 

A expansão do Wi-Fi, a en-
trega de material de inclusão e a 
contratação de mais professores 
também estão previstos. O ob-
jetivo é integrar família e escola, 
atrair centros de ensino e labo-
ratórios de pesquisa e melhorar 
as oportunidades educacionais 
para os jovens da cidade.

Mobilidade
A mobilidade urbana inclui 

a ampliação e recuperação de 
trechos para pedestres e ciclis-
tas, além da expansão da infra-
estrutura de apoio aos ciclistas. 
Será criado um sistema de inte-
gração tarifária entre o VLT e os 
ônibus  

A emissão da credencial para 
idosos será digitalizada e serão 
promovidas melhorias na aces-
sibilidade dos coletivos. A tec-
nologia será incorporada para 
facilitar o transporte e tornar a 
mobilidade mais eficiente. Des-
sa maneira, possibilitando  o di-
reito de ir e vir dos municipes.

Meio Ambiente
Haverá tratativas de apoio 

às cooperativas e atividades de 
logística reversa, além de de-
senvolver um Plano de Justiça 
Climática com universidades. 

A novidade será um Obser-
vatório de Justiça Climática 
criado para melhorar a respos-
ta às emergências climáticas. A 
preservação das áreas verdes e 
biodiversidade também ocorre-
rá. Os programas de educação 
ambiental serão expandidos  e a 
desinterdição do Parque Votu-
ruá será concluída. A política de 
separação, coleta e reciclagem 
de resíduos será ampliada

ALANIS RIBEIRO

ALANIS RIBEIRO



Guarujá

As propostas incluem ampliação de unidades de saúde e reforma de escolas

Farid define áreas de Saúde, Educação 
e Segurança como prioridades

Marcelo Pepe promete tarifa zero 
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Em campanha, Farid Madi tenta voltar à Prefeitura

Diogo Andrade

Em evento com apoiadores 
no centro de Guarujá, o can-
didato à Prefeitura Marcelo 
Pepe (PSB), que é empresário 
do setor de transporte urbano, 
prometeu a tarifa zero para o 
transporte público e o incenti-
vo a veículos elétricos, além de 
outras propostas.

Pepe, que é diretor execu-
tivo da City Transportes, tem 
como vice a professora Elisa-
bete de Jesus (PSB). Entre as 
principais propostas da chapa 
está a tarifa zero, buscando 
aplicar o modelo que já exis-
te em mais de 100 cidades do 
Brasil. “A população que gasta 
diretamente com transpor-
te público passará a gastar no 
comércio da cidade, criando 
mais empregos e gerando mais 
receita, uma vez que, com o 
aumento nas vendas, a Prefei-
tura arrecadará mais”, disse o 
candidato.

“Jovem Mais” 
O nome do PSB planeja 

gerar mais empregos, princi-
palmente com foco na juven-
tude: “O programa ‘Jovem 
Mais’ será destinado a jovens 
de 16 a 18 anos, que farão 
cursos profissionalizantes 

Karina Faleiros

O candidato a prefeito de 
Guarujá, Farid Madi (Pode-
mos), divulgou suas principais 
propostas para o município 
destacando as áreas de saúde, 
educação, transporte, econo-
mia, segurança e meio ambiente 
como prioridades em seu plano 
de governo.

Na saúde, o candidato pro-
põe reforçar a atenção bási-
ca com a construção de novas 
Unidades de Saúde da Família 
e Unidades Básicas de Saúde, 
além das reformas já existentes. 
A reconstrução da UPA Enseada 
e a ampliação do atendimento 
do SUS em Vicente de Carvalho 
também estão entre as metas. 

Farid planeja criar o progra-
ma “Ana Parteira” para cuidados 
com gestantes e ampliar os lei-
tos de UTI infantil e neonatal, 
além de construir um complexo 
hospitalar em Vicente de Carva-
lho e uma nova UPA. A vinda de 
um Ambulatório Médico de Es-
pecialidades ao município tam-
bém está em negociação com o 
Estado.

No setor educacional, o can-
didato pretende investir na 
qualificação dos professores e 
firmar parcerias para o acompa-

nhamento multiprofissional de 
crianças atípicas. Ele propõe a 
reforma de unidades escolares, 
a implantação do ensino inte-
gral de forma gradual e a cons-
trução de novas escolas onde há 
demanda. Entre as metas estão 
zerar a fila de vagas em creches, 
com a abertura de novas unida-
des, incluindo creches notur-
nas, e a criação de salas tecnoló-
gicas e laboratórios de robótica. 
A educação no trânsito e finan-
ceira será introduzida nas esco-
las, e mecanismos de valoriza-
ção profissional dos professores 
serão reintroduzidos.

No setor de transporte, as 
propostas incluem a ampliação 
da malha viária e cicloviária, a 
criação de corredores de ôni-
bus e de transporte de urgência/
emergência, além da imple-
mentação de rotatórias. A edu-
cação no trânsito e campanhas 
de conscientização também fa-
zem parte do plano.

Atração de empresas
Para a economia, o candidato 

busca atrair empresas ao muni-
cípio por meio da desburocrati-
zação e do fomento ao turismo 
em suas diversas modalidades, 
como o turismo de negócios, 
náutico e esportivo. A qualifica-

ção profissional e a ampliação 
de vagas para menor aprendiz 
em órgãos municipais são prio-
ridades para geração de empre-
go e renda.

 Na área de segurança, o can-
didato propõe investir em ilu-
minação pública de qualidade, 
monitoramento com sensores, 
drones e câmeras, além de for-
talecer a Guarda Civil Municipal 
com aumento de efetivo e am-
pliação das bases móveis. Um 
programa antidrogas e álcool 
nas escolas também será imple-
mentado.

 Por fim, em meio ambiente, 
as propostas incluem campa-
nhas de conscientização sobre 
a limpeza das praias, parcerias 
com ONGs e comunidades tra-
dicionais para mutirões de lim-
peza e educação ambiental. O 
aumento da fiscalização contra 
ligações clandestinas de esgoto 
e a intensificação do recolhi-
mento de materiais descartados 
de grande porte também fazem 
parte do plano para preservar o 
meio ambiente no município.

Conforme o candidato, me-
didas buscam promover um 
desenvolvimento equilibrado 
e sustentável para Guarujá, 
atendendo às necessidades da 
população.

enquanto recebem uma bol-
sa salarial da Prefeitura. Ao 
final dos cursos, eles serão 
automaticamente colocados 
no mercado de trabalho”, de-
talhou o candidato. Para ele, 
a dificuldade para os jovens 
ingressarem no mercado de 
trabalho é um dos maiores 
déficits na área da educação 
em Guarujá.

Além disso, ele também 
busca tranquilizar os pais que 
trabalham no período notur-
no, com a criação do projeto 
“Corujinha da Educação”: “Se-
ria uma alternativa para os 
pais que precisam trabalhar 
à noite e não têm com quem 
deixar seus filhos. Dessa for-
ma, quando os pais estiverem 
trabalhando à noite, poderão 

deixar seus filhos com pro-
fissionais capacitados na 
creche noturna. Haverá tan-
to a creche noturna quanto a 
escola integral”.

“Acelera Saúde”
Já na área da Saúde, o pos-

tulante ao cargo tem como 
uma de suas metas reduzir 
a fila de espera, por meio do 

DIVULGAÇÃO

Candidato a prefeito Marcelo Pepe, ao lado de sua vice, professora Elisabete de Jesus

programa “Acelera Saúde”, que 
visa “amenizar os transtornos 
dos munícipes em relação a 
consultas, exames e procedi-
mentos cirúrgicos”. O progra-
ma funciona a partir de parce-
rias com consultórios, clínicas 
e hospitais particulares.

Guarujá é a 42ª cidade com 
maior índice de crimes vio-
lentos no estado de São Pau-
lo, conforme levantamento do 
Instituto Sou da Paz. 

Pensando nisso, Pepe quer 
valorizar e reconhecer o tra-
balho dos guardas municipais, 
garantindo progressão pro-
fissional e melhores condi-
ções de trabalho. Além disso, 
o candidato relatou que será 
aumentado o efetivo da Guar-
da Municipal em toda a cidade 
de Guarujá, com uma atenção 
especial para Vicente de Carva-
lho.

Por fim, o postulante quer 
incentivar os carros elétricos 
na Cidade: “Serão adotadas 
medidas que incluem mul-
tas maiores para aqueles que 
desrespeitam as leis ambien-
tais. 

Haverá favorecimento 
da legislação específica, ou 
seja, quem proteger o meio 
ambiente terá incentivo fis-
cal da Prefeitura”, finalizou. 



Guarujá

Thaís usa experiência para concorrer

Nicolaci propõe transformações e 
avanços com o uso de tecnologia

O candidato mostra suas principais propostas para as áreas de segurança, saúde e educação

Ronald Nicolaci é o candidato do PL à Prefeitura de Guarujá
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“As escolas são o caminho para reduzir o crime”, diz Thaís

DIVULGAÇÃO/REDES SOCIAIS

Gustavo Sampaio

   Candidato à prefeitura de 
Guarujá pelo PL, Ronald Nico-
laci apresentou um conjunto 
abrangente de propostas, tra-
zendo a tecnologia como prin-
cipal aliada para suas ideias. O 
político quer melhorar o aten-
dimento na saúde, além de ex-
plorar os recursos digitais na 
educação e segurança.

Educação
Nicolaci propõe integrar 

tecnologias digitais no proces-
so de ensino-aprendizagem. A 
implementação de platafor-
mas de e-learning e a criação 
de laboratórios de inovação 
são estratégias para moderni-
zar o ensino e estimular a ini-
ciação científica desde a pri-
meira infância. 

Nicolaci também planeja in-
vestir na formação continuada 
de professores e criar um plano 
de valorização baseado na me-
ritocracia, com foco na revisão 
das carreiras e na promoção de 
apoio psicológico para os pro-
fissionais.

Além disso, as propostas in-
cluem expandir o número de 
vagas em creches, promover 
a acessibilidade nas escolas e 
criar uma Universidade Muni-
cipal, assim como implementar 
um projeto de escola de tempo 
integral.

Saúde
Já na saúde, Nicolaci apre-

senta estratégias para melho-
rar o acesso, a qualidade e a 
eficiência dos serviços. O can-
didato planeja investir em tec-
nologia para monitoramento 
e análise de dados de saúde, 
criando um banco de dados 

para entender o perfil de risco 
dos cidadãos e aprimorar a re-
gulação municipal. 

O fortalecimento dos profis-
sionais de saúde é uma priori-
dade, com programas de valo-
rização e reconhecimento para 
reduzir a rotatividade e melho-
rar as condições de trabalho.

Nicolaci também propõe 
aumentar a oferta de cuida-
dos paliativos, capacitar pro-
fessores em saúde mental e 
aprimorar programas de pre-
venção de doenças crônicas.

Além disso, existe a ideia 
de implementar programas 
de educação nutricional e 
a melhoria da assistência 
odontológica.

Segurança
Para enfrentar os desafios 

de segurança, Nicolaci pro-
põe um enfoque integrado e 
tecnológico. A criação de um 
Plano Integrado de Segurança, 
envolvendo todos os níveis de 
governo, visa atacar as causas 
raízes da violência. Investir em 
segurança digital e fortalecer o 
conceito de “vizinhança soli-
dária” também são estratégias 
importantes. 

As propostas incluem criar 
uma ronda escolar específica 
e transformar a Delegacia da 
Mulher em um serviço 24 horas 
para oferecer apoio contínuo às 
vítimas de violência. Tecnolo-
gias avançadas como drones 
e sistemas de monitoramen-
to inteligente serão utilizadas 
para melhorar a eficácia das 
operações de segurança.

Mobilidade Urbana
Na mobilidade urbana, Ni-

colaci sugere a implantação 
de estacionamento rotativo 

e inteligente para gerenciar o 
fluxo de veículos, além de um 
sistema de monitoramento in-
teligente nas vias públicas. Ele 
também sugere o aumento da 
frequência e da cobertura das 
linhas de ônibus, a criação de 
ciclovias e a promoção do uso 
de veículos elétricos e bicicle-
tas compartilhadas são medi-
das para otimizar o transporte 
público. 

Nicolaci também propõe re-
alizar estudos para a constru-
ção de novas entradas e acessos 
à cidade e retomar projetos de 

expansão viária para melhorar 
a circulação entre diferentes 
áreas.

Meio Ambiente
No campo ambiental, Ni-

colaci busca implementar 
políticas e projetos que pro-
movam a sustentabilidade 
e a conservação. Propostas 
incluem a criação de leis de 
incentivo fiscal para a insta-
lação de sistemas de coleta e 
reuso de água e a promoção 
do uso de energia solar. In-
tegrar a educação ambiental 

nas escolas e capacitar agen-
tes ambientais são medidas 
para aumentar a conscienti-
zação e a conservação. 

A criação de um Horto Flo-
restal e o desenvolvimento 
de programas de ref loresta-
mento e conservação mari-
nha também são prioridades. 
Além disso, a implementação 
de um Plano Diretor Ambien-
tal e o fortalecimento de pro-
gramas de sustentabilidade 
visam promover uma gestão 
dos recursos hídricos e da 
fauna local.

Pedro Postigo

    Única mulher a disputar o 
Executivo em Guarujá, a jorna-
lista Thaís Margarido (União) 
quer mostrar sua experiência 
como gestora pública, como na 
Prefeitura de Santos, à frente 
da Prefeitura da cidade onde 
nasceu e vive.

Em entrevistas em podcasts, 
ela explica seus posicionamen-
tos e ideias sobre os assuntos 
de forma a garantir melhores 
condições para os moradores 
do município.

Educação
Thaís assinou um docu-

mento-compromisso com 
os professores e alunos da 
Escola Técnica Municipal 1º 
de Maio da qual estabelece 
esforços para manter ativa a 
escola técnica.

Portanto, quer levar edu-
cação de qualidade e fazer 
crianças de 9 e 10 anos sabe-
rem realmente ler e escre-
ver. A candidata diz que a 
educação é o caminho para 
reduzir os índices de crimi-
nalidade.

Durante seu governo, as 
escolas integrais, pelas ma-

nhãs, terão como foco a alfa-
betização. Já durante à tar-
de, as aulas serão de reforço 
e de atividades extracurri-
culares, como os esportes.

Saúde
A candidata quer dimi-

nuir de forma rápida e ágil 
a demanda reprimida para 
exames e consultas clínicas, 
incluindo a falta de profis-

sionais e especialistas, como 
neurologistas, pediatras e 
psiquiatras. 

Também quer buscar efe-
tivamente a instalação de um 
ambulatório de Especialida-
des em Guarujá para que os 
cidadãos possam ser atendidos 
com dignidade.

Além disso, pretende cons-
truir um hospital 100% SUS, 
com leitos de internação dispo-

níveis e compatíveis com o nú-
mero de habitantes da cidade, 
com 287.634 moradores.

Em suma, a candidata quer 
minimizar os impactos atuais, 
além de fazer uma vistoria em 
todas as unidades de pronto-
-atendimento para ver como 
elas estão em relação à infraes-
trutura e atendimento.

Segurança
A candidata tem a intenção 

de qualificar a frota policial, 
armar a Guarda Municipal, 
instalar câmeras de 360 graus 
por toda cidade, cujas imagens 
serão enviadas, por meio de 
cabos de fibra óptica para uma 
central de controle operacio-
nal eficaz, controlada também 
pela Guarda Municipal.

Também possui a pretenção 
de pedir ao Governo do Estado 
o apoio para aumentar o efeti-
vo policial. Existe a ideia de se 
fazer parceria com o programa 
“Vizinhança Solidária”, idea-
lizado pela Polícia Militar do 
Estado de São Paulo e presente 
em várias cidades.

Mobilidade Urbana
Durante o verão, a cidade 

do Guarujá sofre com o trân-

sito devido aos turistas que a 
visitam. Estimativas apontam 
que população local triplique 
durante esse período, ao ponto 
da cidade receber 1 milhão de 
turistas em uma temporada.

Por isso, o trânsito entra em 
colapso e o morador local pode 
demorar mais de uma hora 
para fazer um simples trajeto. 
Por isso, há um plano de mo-
bilidade urbana, que já está 
pronto desde 2016.

Thaís pretende colocá-lo em 
prática com medidas emergen-
ciais, desde implantar uma rede 
semafórica inteligente e criar o 
estacionamento rotativo.

Meio Ambiente
Nas redes sociais, a candida-

ta sempre questiona a Sabesp 
pela falta d’água na cidade. Se 
eleita, ela diz que se reunirá 
com o governador do Estado, 
Tarcísio de Freitas, os secretá-
rios de Infraestrutura e Meio 
Ambiente e o presidente da Sa-
besp para cobrá-los sobre a falta 
de água em Guarujá. Ela afirma 
que está determinada a buscar 
os recursos possíveis para a li-
citação das obras, inclusive, se 
necessário, ir ao Ministério de 
Infraestrutura, em Brasília.

DIVULGAÇÃO/ASSESSORIA



Aranha valoriza desenvolvimento sustentável

Vitiello busca dar sequência 
a legado de avô

Neto de ex-prefeito, de mesmo nome, o candidato projeta futuro e apresenta propostas em caso de vitória nas urnas
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Bianca Novais

   Gerar empregos por meio de 
oportunidades vindas de estí-
mulos a atividades produtivas, 
além do desenvolvimento vol-
tado para um turismo ecoló-
gico e uma qualidade de vida 
para os munícipes, fazem parte 
do plano de governo do advo-
gado Sidnei Aranha.
    Com mais de 20 anos de ex-
periência como advogado, o 
candidato do PCdoB já atuou 
como secretário de Meio Am-
biente entre 2017 a 2023 no 
Guarujá, e posteriormen-
te como Superintendente de 
Meio Ambiente, Saúde e Segu-
rança Ocupacional no Porto 
de Santos.
   “A cidade do Guarujá, com A cidade do Guarujá, com 
sua diversidade de cores, cre-sua diversidade de cores, cre-
dos e identidades, precisa re-dos e identidades, precisa re-
cuperar a confiança. Necessita cuperar a confiança. Necessita 
de cuidados, de uma reformu-de cuidados, de uma reformu-
lação generalizada. Conhecida lação generalizada. Conhecida 
por suas praias deslumbran-por suas praias deslumbran-
tes e sua importância parates e sua importância para o 
turismo e economia regional. 
Estou comprometido em de-
dicar todo o meu conhecimen-
to e experiência para realizar 
essa transformação e restaurar 
a confiança e o orgulho de vi-
vermos no Guarujá. Com uma 
gestão transparente, participa-
tiva e inovadora, acredito que 
possamos construir a cidade 
que todos nós almejamos. 
     Um lugar melhor para viver-
mos, trabalharmos e prospe-
rarmos. Desafios significativos 
como a degradação ambiental, 
a falta de saneamento básico e o 
aumento das desigualdades so-

Gustavo Pimentel

Na corrida pelo pleito elei-
toral, Raphael Vitiello (PP) é 
um dos nomes na disputa pela 
Prefeitura de Guarujá em 2024. 
Hoje, como vereador, o candida-
to apresentou algumas de suas 
principais propostas e projetou 
o futuro da quarta cidade mais 
populosa da Baixada Santista, 
buscando dar sequência ao le-
gado de seu avô, o também cha-
mado Raphael Vitiello, prefeito 
entre os anos de 1973 e 1976.

Sob a chapa “Renovar para 
Transformar o Guarujá”, ao lado 
do vice, o vereador Fernando 
Peitola, a legenda (AVANTE, 
Federação PSDB e CIDADANIA 
(PSDB/CIDADANIA), Mobili-
zação Nacional - MOBILIZA, 
PROGRESSISTAS - PP, Partido 
Renovação Democrática - PRD), 
tem como destaque em sua reso-
lução a implementação de uma 
Faculdade de Tecnologia (Fatec) 
na cidade, além de incentivo ao 
empreendedorismo local.

Além da capacitação dos alu-
nos, o candidato pretende quali-
ficar também os profissionais da 
educação. 

“Vamos integrar [o corpo do-
cente] às novas diretrizes e pre-
parar para a utilização eficaz da 
tecnologia, facilitando a inclusão 
digital de jovens e crianças”. Re-
forçou ainda a importância da 
base, propondo a construção de 
novas unidades e convênios para 
zerar a fila de creches.

Pensando em inclusão social, 

Candidato tenta honrar legado de avô, prefeito na década de 1970

propôs também a criação de um 
Centro de Atenção ao Autismo 
para oferecer suporte especiali-
zado e integral às pessoas com 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA) e suas famílias.

A fim de abranger o cresci-
mento populacional e as novas 
demandas de atendimento, Vi-
tiello quer expandir a rede pú-
blica. “Para transformar a saúde, 
planejamos construir e entregar 
um novo Hospital Municipal em 
Guarujá e Vicente de Carvalho, e 
revitalizar as unidades básicas de 
saúde”, detalhou. A chapa busca 
ainda parcerias com o Governo 
do Estado para a instalação de 
um Ambulatório de Especialida-
de (AME), para ampliar o acesso 
a serviços especializados.

Com 48% do território guaru-
jaense sob proteção ambiental, a 

chapa pretende criar uma Usina 
de Resíduos Sólidos, por meio de 
uma Parceria Público e Privada, a 
fim de garantir a destinação am-
bientalmente correta dos resídu-
os e preservar a natureza diversa 
da ilha de Santo Amaro. 

O candidato quer ainda 
aprimorar a estrutura de co-
leta seletiva do município, 
incentivando cooperativas e 
entidades para melhorar o re-
aproveitamento de materiais. 
“Implementaremos o Progra-
ma Rios Limpos, com mutirões 
de limpeza dos rios, divulgação 
em mídias e campanhas contra 
o descarte de lixo nas águas, e 
ações de dragagem e limpeza 
da orla costeira.”, projetou.

Segundo levantamento do 
Anuário Brasileiro de Segurança 
Pública 2024, a Pérola do Atlân-

tico é a 19ª cidade do Brasil com 
maior taxa de roubo e furto de 
celulares. 

Ele propõe a revitalização e 
ampliação do Centro Integrado 
de Monitoramento, ‘interligan-
do-o com a Polícia Militar e uti-
lizando o Cerco Digital para um 
combate mais eficiente à crimi-
nalidade’. Além de  implementar 
o Plano de Carreira para a Guar-
da Civil Municipal (GCM) e au-
mentar o contrato dos Guardas 
Vida Temporários (GVTs) por 12 
meses para suprir a demanda da 
temporada de turistas. 

Outra proposta é a criação do 
‘Programa Escola + Segura’, que 
busca reforçar a segurança nas 
escolas. Isso se dá a partir da im-
plementação de novas câmeras 
de monitoramento e ronda cons-
tante da GCM e a retomada da 

Ronda Escolar. 
Já no âmbito da mobilidade, 

Vitiello esboça a instalação de 
uma Companhia de Engenharia 
de Tráfego (CET), que traçará o 
planejamento e gestão do tráfego, 
infraestrutura de transporte, moni-
toramento e análise, com o objetivo 
de garantir a eficiência e a seguran-
ça nas ruas. O candidato propõe 
ainda a construção de uma Sede 
de Mobilidade, que será ‘essencial 
para melhorar a gestão e coorde-
nação das políticas de transporte e 
infraestrutura urbana’.

Por fim, o postulante desta-
cou a importância do empre-
endedorismo para impulsionar 
o desenvolvimento econômico 
em Guarujá. “Vamos apoiar o 
empreendedor local com trei-
namentos de aperfeiçoamento, 
divulgação institucional do mu-
nicípio e convênios com institui-
ções de investimento”, declarou.

Vitiello projetou também o 
Programa Mão de Obra Guaru-
jaense, que promete incentivar 
empresas a absorver e qualificar 
a mão de obra local. O candidato 
falou ainda sobre o projeto ‘Casa 
dos Cursos’, que visa oferecer 
formações profissionalizantes 
que corresponderão a deman-
das da Cidade, como oportuni-
dades para o primeiro emprego. 

Vitiello também destaca o 
‘Programa Retroporto’. Ele se 
concentrará em desenvolver a 
área retroportuária com atra-
ção de investimentos e alinha-
mento com o Governo do Es-
tado para melhorar o acesso ao 

ciais. É fundamental que tenha-
mos um prefeito preparado para 
transformar esses desafios em 
oportunidades. Estou compro-
metido em dedicar todo o meu 
conhecimento e experiência 
para realizar essa transformação 
e restaurar a confiança e o orgu-
lho de vivermos no Guarujá. 
     Com uma gestão transparen-
te, participativa e inovadora, 
acredito que possamos cons-
truir a cidade que todos nós 
almejamos. Um lugar melhor 
para vivermos, trabalharmos e 
prosperarmos”, informa o ex-
-secretáriode Meio Ambiente 

em seu plano de governo.

Propostas
Desenvolvimento
1-Elaborar, de forma colabo-
rativa com a sociedade civil, o 
Plano Estratégico de Desenvol-
vimento Econômico de Curto, 
Médio e Longo Prazo. 
2-Estabelecer ações para iden-
tificar os perfis de empresas de 
interesse para se estabelecerem 
em Guarujá. 
3-Realizar estudos para im-
plantação de programa de cer-
tificação e incentivos para ins-
talação e/ou modernização/

expansão de empreendimen-
tos no município.

Turismo
1-Desenvolvimento de ações 
para efetivar o Plano Diretor 
do Turismo. 
2-Explorar o Potencial Turísti-
co pouco explorado (náutico, 
histórico-cultural, ecoturis-
mo) do Guarujá. 
3-Estabelecer um plano de 
ações para divulgação nacional 
e internacional da cidade.

Saúde
1-Estabelecer rotinas sustentá-

veis de redução do uso de ma-
teriais de escritório e recicla-
gem de embalagens externas de 
produtos de saúde, como caixas 
de papelão, plásticos, etc. 
2-Ampliar a logística reversa 
de blísteres de medicamentos, 
baterias e pilhas utilizadas na 
rede de saúde. 
3-Estabelecer o Programa de 
Gerenciamento de Resíduos 
Sólidos dos Serviços de Saúde.

Educação
1-Integrar tecnologias digitais, 
de informação e comunicação 
no ensino conforme o Plano 
Diretor de Tecnologia e Inova-
ção (PDTI). 
2-Educação Profissional Atrati-
va e Conectada com o Mercado. 
3-Tornar a educação profissional 
mais atrativa e alinhada com as 
necessidades do mercado atual.

Esporte
1-Elaborar Plano para instala-
ção de Equipamentos de es-
porte e lazer na Periferia. In-
vestir em infraestrutura para o 
aproveitamento das vantagens 
naturais de Guarujá na promo-
ção da recreação e do desporto 
ao ar livre (praias, mar, ventos, 
morros, trilhas etc.). 
2-A atividade física será utiliza-
da como ferramenta de inclu-
são, cidadania e participação. 
3-Investir nas pessoas, transfor-
mando o esporte e a cultura 
em motores para o desenvol-
vimento social, disponibilizando 
também programação no contra 
turno dos alunos da rede muni-
cipal de ensino, assegurando o 
transporte e alimentação.

Sidnei Aranha tenta ser prefeito de Guarujá pela terceira vez  

DIVULGAÇÃO
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César quer continuar gestão municipal

César Nascimento tem apoio do prefeito Ademário

Vieira promete retorno das lotações e tarifa zero

Toninho Vieira (PP) é vereador à Câmara de Cubatão

Ex-secretário de Governo busca fortalecer legado do mandato de Ademário

Cubatão

A geração de empregos, a questão ambiental e a segurança pública estão entre os principais desafios do município

Setembro de 2024
PRIMEIRA IMPRESSÃO

Thiago Scorvo
Diagramação 11

Gabriel Zanuti

O candidato Toninho Vieira 
(PP) propõe, em seu plano de 
governo, o retorno das peruas de 
lotação e a implantação da tarifa 
zero nos ônibus municipais de 
Cubatão. 

Em suas propostas na área de 
mobilidade urbana, o candidato 
também quer melhorar o acesso 
aos bairros Ilha Caraguatá e Jar-
dim Casqueiro através de ajus-
tes nas rodovias locais e ampliar 
o número de ônibus nos horá-
rios de pico, especialmente para 
bairros distantes como o Vale 
Verde. 

Também pretende fortalecer 
o transporte alternativo e ex-
pandir o trajeto do VLT para in-
cluir Cubatão. 

Além disso, busca a instala-
ção de viadutos nas passagens 
de nível que bloqueiam as entra-
das da cidade e a reestruturação 
administrativa da Companhia 
Municipal de Trânsit0. 

Propõe criar e melhorar bol-
sões de estacionamento para ca-
minhões com placas municipais 
e remodelar o viaduto Rubens 
Paiva e o acesso ao bairro Jardim 
Casqueiro. 

Também deseja implemen-
tar um programa permanente 
de manutenção de vias públi-
cas, priorizando o serviço de 
“tapa-buracos”. 

Rodrigo Cirilo

Candidato à Prefeitura de 
Cubatão, César Nascimento 
(PSD) tem uma proposta de 
governo baseada em dar con-
tinuidade e aprimorar a gestão 
de oito anos de Ademário Oli-
veira (PSDB), na qual foi secre-
tário de Governo.

O representante da maior 
coligação partidária da cida-
de, com nove legendas (PSD, 
PSDB, Cidadania, Agir, MDB, 
Podemos, União, PDT e PRB), 
reconhece a importância dos 
mandatos do atual prefeito 
para o equilíbrio fiscal e a reali-
zação de projetos que a cidade 
aguardava há anos.

Nascimento, ao lado de 
sua candidata a vice-prefeita, 
Andrea Castro (MDB), planeja 
expandir as escolas de período 
integral, com atividades espor-
tivas e culturais no contratur-
no das aulas.        

A criação de creches no-
turnas é outra prioridade, para 
facilitar a vida das famílias que 

trabalham em horários alter-
nativos. A proposta também 
inclui a implementação de um 
Enem Municipal, visando pre-
parar os estudantes para o Exa-
me Nacional do Ensino Médio, 
além da criação de uma unida-
de dedicada à ciência, inovação 
e tecnologia em parceria com 
universidades e indústrias.

Prontuários eletrônicos
Na saúde, a proposta des-

taca a modernização dos ser-
viços com a implementação de 
prontuários médicos eletrôni-
cos, que facilitarão o acesso e 
a gestão das informações dos 
pacientes. 

Além disso, Nascimento 
planeja introduzir a marcação 
de consultas via internet, au-
mentando a eficiência e acessi-
bilidade dos serviços. A propos-
ta também visa promover ações 
intersetoriais entre saúde, edu-
cação e assistência social, com 
foco na prevenção de doenças.

Já para a segurança públi-
ca, Nascimento propõe ampliar 

o monitoramento, integrando 
esse sistema à atuação da guarda 
municipal. Também está previs-
ta a conclusão do novo prédio da 
4ª Companhia da Polícia Militar 
e a designação de uma nova sede 
para a Polícia Ambiental.

O planejamento para a mo-
bilidade urbana tem a elabo-
ração de um plano abrangen-
te para integrar os diferentes 
bairros de Cubatão, facilitando 
o acesso e deslocamento dos 
moradores. 

Este plano é especialmente 
relevante para as áreas periféri-
cas, como Vila Esperança e Vila 
dos Pescadores, onde projetos 
de urbanização já estão em an-
damento e serão continuados.

Resíduos sólidos
Por fim, no que diz respeito 

ao meio ambiente, Nascimen-
to destaca a implementação de 
um Plano de Gestão de Resídu-
os Sólidos e ações de recupera-
ção ambiental em áreas urba-
nizadas e ocupações em Áreas 
de Preservação Permanente. 

A agenda ambiental tam-
bém inclui a promoção da ar-
borização urbana e o enfrenta-
mento das mudanças climáticas, 
com a criação de uma comissão 
específica para tratar do tema.

Vale ressaltar que todas as 
atividades e ações da Prefeitura 

serão alinhadas aos Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável da 
Agenda 2030 da ONU. Nascimen-
to pretende utilizar ferramentas 
tecnológicas para diagnosticar, 
avaliar, otimizar e incrementar a 
intersetorialidade nas diferentes 
áreas e políticas públicas.

Educação
Ele propõe apoiar o Atendi-

mento Educacional Especia-
lizado nas escolas municipais 
para alunos com deficiência e 
necessidades especiais, garan-
tindo salas de recursos multi-
funcionais. 

Também quer reformar e 
manter escolas públicas e re-
duzir o déficit de vagas em cre-
ches, implementando o progra-
ma “Crescer com Cuidado” com 
uma equipe multiprofissional 
para apoiar o desenvolvimento 
infantil. 

Além disso, pretende forta-
lecer o programa Educação de 
Jovens e Adultos, ampliar vagas 
nas escolas públicas, reativar e 
descentralizar o Centro de Lín-
guas e criar um Programa de Tu-
rismo Pedagógico para integrar 
teoria e prática. Também defen-
de a padronização dos valores 
das horas-aula dos professores 
conforme o nível superior.

Segurança
 O candidato planeja aumen-

tar a presença da Guarda Muni-
cipal, modernizar a iluminação 
pública com LEDs para reduzir 
a criminalidade, e implementar 
um sistema de videomonitora-
mento em toda a cidade em co-
laboração com as polícias e a Se-
cretaria de Segurança Pública. 

Ele também quer fortalecer a 

Ronda Escolar, ampliar o efetivo 
policial nas operações delegadas 
e na Operação Verão, e garantir 
atendimento especializado nas 
delegacias para casos de viola-
ção de direitos de crianças, ado-
lescentes, mulheres e idosos. 

Outras propostas incluem 
reestruturar a Delegacia da Mu-
lher para funcionar 24 horas, 
realizar um diagnóstico sobre 
violência contra mulheres e re-
ativar o Centro de Referência da 
Mulher, além de criar a “Ronda 
Rosa” para atender casos de vio-
lência contra a mulher e violên-
cia sexual.

Saúde
O candidato pretende, em 

seu plano de governo, dedicar 
todos os leitos do Hospital Mu-
nicipal ao SUS e estender o ho-
rário de atendimento nas Uni-
dades Básicas de Saúde. 

Planeja criar um Ambulató-
rio de Especialidades Municipal 
e reformular e otimizar o atendi-
mento nas policlínicas. 

Deseja ampliar leitos de UTI 
e enfermaria conforme a de-
manda e implementar o progra-
ma “Mutirão Zero Filas” para re-
duzir a espera por exames. 

Vai fortalecer o Programa 
Saúde da Família, implementar 
um sistema de agendamento 
online e criar um programa de 
valorização e atualização profis-

sional na saúde. 
Além disso, busca fortale-

cer a ouvidoria, criar Parcerias 
Público-Privadas para hospitais 
universitários e expandir proce-
dimentos cirúrgicos. 

Também quer reforçar proto-
colos assistenciais para idosos, 
saúde sexual e materno-infantil.

Meio Ambiente
O candidato sugere enviar à 

Câmara Municipal uma lei para 
a Política Municipal de Educa-
ção Ambiental, alinhada com 
as legislações federal e estadual. 
Propõe também criar diretrizes 
para o Plano Municipal de Edu-

cação Ambiental e fortalecer as 
atividades do Núcleo de Educa-
ção Ambiental, considerando a 
criação de núcleos em escolas 
municipais. 

Além disso, deseja reforçar 
parcerias com a USP e a ETEC 
para enfrentar problemas am-
bientais e promover a educação 
na área. 

O candidato defende a rees-
truturação do sistema de coleta 
de lixo, com ênfase na coleta se-
letiva, e a requalificação de áre-
as de remoção após o reassen-
tamento das famílias. Por fim, 
pretende incentivar ações de 
preservação ambiental.

DIVULGAÇÃO
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Cubatão

Alemão também concorre pela primeira vez

Paiva estreia na disputa eleitoral
Candidato do PL é médico otorrinolaringologista e vai priorizar Saúde e Educação 

Renan Pablo

O médico otorrinolaringo-
logista Eduardo Falcão Paiva 
Magalhães, conhecido como 
Doutor Paiva, é candidato à 
prefeitura de Cubatão pelo 
Partido Liberal (PL). Assumi-
do como uma liderança polí-
tica de direita na Baixada San-
tista, Paiva tem conexões com 
os deputados Tenente Coim-
bra e Rosana Valle, ambos do 
seu partido e principais lide-
ranças da direita na região. 

Embora tenha considerado 
candidatar-se em eleições an-
teriores, esta é a sua primeira 
candidatura oficial. Com anos 
de experiência atendendo a po-
pulação como médico na cida-
de, ele busca agora aplicar seu 
conhecimento e compromisso 
na administração pública de 
Cubatão.

Confira algumas de suas pro-
postas para áreas da cidade.

Saúde
Ele planeja criar uma Rede 

Informatizada de Saúde e o 
Prontuário Eletrônico Único, 
reestruturando o Programa de 
Atenção Básica, fortalecendo 
redes de atenção, e aprimo-
rando o atendimento a doen-
ças crônicas. 

Outras iniciativas incluem 
expandir as Unidades de Saú-
de da Família, modernizar a 
Rede de Urgência e Emergên-
cia, garantindo a entrega de 

materiais e medicamentos, e 
melhorar o pré-natal e plane-
jamento familiar. 

Também pretende reforçar a 
saúde mental, ampliar os pro-
gramas de atenção à saúde, e 
otimizar o atendimento odon-
tológico e de zoonoses. Além 
disso, vai buscar parcerias para 
criar a “residência multiprofis-
sional” e implementar espaços 
de acolhimento nas Unidades 
de Saúde.

Educação
A área da educação inclui a 

informatização da Rede Muni-
cipal de Ensino, com capacita-
ção de educadores e valorização 
salarial  dos profissionais da 
educação, garantindo o cumpri-
mento do Piso Nacional do Ma-
gistério. (R$ 4.580,57).

 Ele pretende ampliar 
as vagas em creches e escolas 
de período integral, instalan-
do laboratórios de informá-
tica e oferecendo cursos de 
música e dança. 

O candidato também propõe 
a criação de escolas profissiona-
lizantes, convênios para gradua-

ção superior, e programas como 
a Escola da Família e o “Amigos 
do SAMU”. Além disso, busca 
promover ações para reduzir a 
evasão escolar, melhorar a me-
renda, e ampliar o transporte 
gratuito para estudantes.

Mobilidade Urbana
As principais propostas in-

cluem revitalizar o sistema de 
ciclovias e integrá-lo ao pla-
no metropolitano, além de 
melhorar a humanização do 
transporte público e manter a 
malha viária. 

Ele planeja aprimorar a aces-
sibilidade no transporte, cor-
rigir calçadas e implantar nova 
sinalização. Além disso, busca 
integrar o município ao sistema 
de VLT, melhorando o acesso às 
principais vias e encontrando 
soluções junto aos governo esta-
dual e federal para o estaciona-
mento de caminhões. 

O candidato também se 
compromete a proteger a cidade 
de propostas que possam preju-
dicar a mobilidade em benefício 
do Porto de Santos.

Meio Ambiente
Em sua proposta, a elabo-

ração e implementação de um 
Código Municipal de Meio Am-
biente e a colaboração com mu-
nicípios vizinhos para combater 
o “lixo flutuante” nos rios. 

Ele pretende aumentar a ca-
pacidade de reciclagem, apri-
morar a poda e tratamento de 

árvores, e promover a educa-
ção ambiental nas escolas. Ou-
tras ações incluem incentivar o 
plantio de árvores em espaços 
públicos, recuperar mananciais 
e rios, e buscar recursos para 
ações ambientais como crédito 
de carbono. 

 O candidato também 
considera a recuperação do 
aterro sanitário e a possível im-
plantação de uma usina para 
incineração de lixo e geração de 
energia, dependendo do apoio 
da população.

Segurança Pública
Os tópicos de segurança pú-

blica e gestão de emergências 
incluem a ampliação da rede 
de monitoramento em pontos 
críticos, especialmente nas en-
tradas e saídas do município. 
Paiva planeja manter vigilância 
constante para proteger os bens 
públicos e aprimorar a estrutu-
ra e treinamento da Guarda Ci-
vil Municipal para melhorar a 
eficácia das ações preventivas e 
repressivas. 

 Outras iniciativas in-
cluem a melhoria da iluminação 
pública com novas tecnologias 
e a integração entre Prefeitura, 
Polícia Militar e Civil para forta-
lecer a segurança e combater o 
crime. Além disso, o candidato 
pretende implementar estudos 
e vigilância para prevenir situ-
ações emergenciais relaciona-
das a fenômenos climáticos e 
geológicos.

Valentina Tilly

Rodrigo Ramos Soares, co-
nhecido como Rodrigo Alemão 
(PSB), é candidato a prefeito de 
Cubatão pela coligação “Dias 
Melhores para Cubatão”, que in-
clui os partidos Republicanos, 
Avante e PSB (Partido Socialista 
Brasileiro). Com 41 anos, esta é a 
sua primeira candidatura ao car-
go de prefeito.

Como candidato, ele pro-
põe melhorias em saúde, 
educação, mobilidade, meio 
ambiente e segurança, com 
o objetivo de transformar 
Cubatão em uma cidade mais 
moderna e eficiente.

Saúde
Rodrigo Alemão afirma que a 

saúde em Cubatão foi uma das 
áreas mais afetadas pela dete-
rioração dos serviços públicos 
promovida pelo atual governo. 
Para reverter essa situação, ele 
propõe a criação do “Cubatão 
Saúde”, um projeto destinado a 
modernizar o atendimento na 
cidade. 

O plano inclui a reestrutura-
ção completa da Secretaria de 
Saúde, valorização dos profis-
sionais da área e a implantação 
de unidades móveis de atendi-
mento em escolas, oferecendo 
serviços de especialidades como 
odontologia e oftalmologia. 

Além disso, Rodrigo planeja 
ampliar o horário de atendi-
mento nas Unidades Básicas 
de Saúde nos bairros, imple-
mentar programas de humani-
zação no atendimento em toda 
a Rede Municipal de Saúde e 
propor ações junto ao Governo 
do Estado e ao Governo Federal 
para expandir a Rede Munici-

pal de Saúde. Ele também pre-
tende informatizar toda a rede 
e descentralizar os serviços 
para atingir todos os bairros. 
Outras ações incluem a redu-
ção da mortalidade infantil e a 
ampliação da rede de assistên-
cia farmacêutica.

Educação
Rodrigo Alemão critica o atu-

al governo por ter desestrutura-
do a área da educação, apesar de 
Cubatão ter um dos maiores or-
çamentos do país. Para restaurar 
a qualidade do ensino, ele pro-
põe a reestruturação da Secreta-
ria de Educação, com melhorias 
na infraestrutura para um aten-
dimento mais eficiente. 

Seu plano inclui a constru-
ção de novas escolas em bairros 
com crescimento populacional 
e a modernização da Rede Mu-
nicipal de Ensino com soluções 
tecnológicas avançadas e a im-
plementação de períodos in-
tegrais nas escolas, integrando 
com Cultura, Esporte e outros 
projetos.

Alemão também pretende 
criar o Centro de Referência de 
Inclusão, que contará com pro-
fissionais de apoio concursados 
para identificar crianças e enca-
minhá-las para a Escola Clínica 
Autista, que será estabelecida. 

Além disso, seu plano visa va-
lorizar os profissionais da edu-
cação por meio de um plano de 
progressão de carreira e adequar 
a legislação municipal à Lei de 
Diretrizes e Bases da Educação 
Nacional.

Mobilidade
Entre suas propostas, estão a 

revisão do Plano Diretor e o re-
torno do transporte alternativo 

em locais específicos, com foco 
em comodidade, regularidade e 
segurança. 

Ele também pretende mo-
dernizar a Companhia Munici-
pal de Transportes, reavaliando 
sua natureza jurídica e modelo 
de gestão, e fazer gestões junto 
ao Estado para a implantação do 
VLT no município. 

Além disso, planeja ações 
para aprimorar o transporte pú-
blico, como a instalação e padro-
nização de abrigos, investimen-
tos em tecnologia e aumento do 
número de veículos acessíveis 
para pessoas com deficiência. 

Alemão ressalta que irá fazer 
gestões com o Estado e o Gover-
no Federal para implementar 
obras que reduzam os conges-
tionamentos, como o acesso à 
Indústria e ao Porto. Também 
está nos planos a elaboração e 
implementação de um novo Sis-
tema Cicloviário, integrando as 
principais regiões da cidade.

Meio Ambiente
Rodrigo Alemão critica o 

atual governo por não respeitar 
o meio ambiente, mencionan-
do a derrubada de árvores por 
toda a cidade. Ele propõe mu-
dar essa situação fortalecendo, 
estruturando e modernizando 
a Secretaria de Meio Ambiente, 
com foco na eficiência da fisca-
lização. 

Seu plano inclui o fortale-
cimento dos Conselhos Am-
bientais, especialmente o Com-
dema, e a implementação do 
Plano Municipal Integrado de 
Saneamento Básico e Ambien-
tal, alinhado com o “Novo Mar-
co do Saneamento”.

Além disso, Alemão preten-
de realizar ações estratégicas 

para alcançar os Objetivos do 
Desenvolvimento Sustentável, 
com base na Agenda 2030. En-
tre as propostas, estão a elabo-
ração e implantação do Plano 
Municipal de Conservação e 
Recuperação da Mata Atlântica 
e do Plano Municipal de Arbori-
zação Urbana, com o objetivo de 
promover o plantio de árvores 
adequadas ao passeio público e 
estimular inovações para o meio 
ambiente urbano.

Segurança
Rodrigo destaca a Segurança 

Pública como uma prioridade 
para seu governo. Entre suas 
propostas estão a ampliação e 
modernização do sistema de 
monitoramento do município, 
com a instalação de novas câ-
meras em toda a cidade e o uso 
de drones.Ele também plane-
ja implementar um Centro de 

Controle Operacional para ge-
renciar as principais demandas 
de segurança e propor um es-
tudo para aumentar a remune-
ração dos servidores da Guarda 
Civil Municipal, além de expan-
dir o efetivo.

Para melhorar a atuação da 
Guarda Civil, Alemão sugere 
a criação de bases móveis nos 
bairros para colaborar com a 
Polícia Militar e a implantação 
da Atividade Delegada, que per-
mitirá que policiais militares de 
folga prestem serviço à cidade. 

Ele também pretende esta-
belecer ações específicas para 
o combate à violência contra 
as mulheres, em parceria com 
a futura Secretaria da Mulher e 
Direitos Humanos, incluindo a 
Patrulha Maria da Penha, prote-
ção das vítimas e a proposta para 
que a Delegacia da Mulher ope-
re 24 horas por dia.

DIVULGAÇÃO
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Rodrigo Alemão disputa a Prefeitura pelo PSB

Eduardo Paiva Magalhães é candidato da direita



Mourão busca conquistar 
6º mandato como prefeito

Florêncio quer implantar hospital-escola

            Praia Grande 

Yasmim Ribeiro

O candidato do PL em Praia 
Grande, Lissandro Florêncio, 
advogado há 30 anos é um dos 
quase 3 mil candidatos que 
recebem o apoio do ex presi-
dente Jair bolsonaro, segundo 
o site ‘O Globo’.

Confira o plano de gover-
no de Florêncio para a Saúde, 
Educação, Mobilidade Urbana, 
Meio Ambiente e Segurança.  

 
Saúde 

Na área da saúde, o candi-
dato pretende implementar 
novas equipes de odontolo-
gia nas Unidades de Saúde 
da Família Aloha, Maracanã, 
Ocian, Rio Branco, Noêmia e 
Guilhermina. 

Durante seu governo plane-
ja construir uma nova unidade 
especializada no atendimento 
à mulher e um hospital-escola, 
que será administrado em par-
ceria com uma universidade. 
Este hospital será localizado na 
curva do S e atenderá os bairros 
Samambaia, Esmeralda, Mel-
vi e Ribeirópolis. O candidato 
também propõe integrar psi-

cologia, terapia ocupacional, 
assistência social e fonoaudio-
logia em todas as unidades de 
saúde do município.

Educação
Os planos de Florêncio para 

educação, tem os seguintes 
eixos: escolas municipais ado-
tarão o modelo de tempo inte-
gral com ênfase em atividades 
extracurriculares no contra-
turno, oferecendo aulas de es-
portes, ciência e cultura.

Também será implementa-
do um programa de merenda 
escolar, com foco na qualidade 
nutricional e acompanhamen-
to especializado, para garantir 
uma dieta balanceada e preve-
nir deficiências nutricionais.

Segundo o candidato, a 
iniciativa visa contribuir para 
uma melhora na saúde e no 
aprendizado dos estudantes.

Mobilidade Urbana
 No  plano para a mobilida-

de urbana, o candidato propõe 
a implementação de uma tari-
fa inteligente e, possivelmen-
te, gratuita para os usuários 
do transporte municipal, utili-
zando o cartão PGbus.

Será desenvolvido um apli-
cativo que permitirá tanto à 
Prefeitura quanto aos passa-
geiros monitorar em tempo 
real o trajeto dos ônibus. Com 
essas medidas, espera-se me-
lhorar a experiência dos usu-
ários e otimizar a gestão do 
transporte público na cidade.

Meio Ambiente
Com foco na sustentabi-

lidade, a implementação de 
um sistema de tratamento de 
lixo auto-sustentável é uma 
das apostas para melhorar e 
preservar o meio ambiente 
de Praia Grande, assim como 
aprimorar os mecanismos de 
coleta, seleção e tratamento 
de lixo reciclável.

Segurança Pública
Para ampliar a segurança da 

cidade, o plano sugere a cria-
ção do programa ‘PG Contra as 
Drogas’, uma política integrada 
de prevenção às drogas em par-
cerias com comunidades tera-
pêuticas. Melhorar a ilumina-
ção nas ruas, avenidas, praças 
e parques para inibir a crimina-
lidade e aumentar o efetivo da 
Guarda Municipal.

Se for eleito prefeito, Mourão deixará a Câmara Federal e a região perderá um representante
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Miguel Araujo

Em Praia Grande, desde a 
década de 90, a cidade se trans-
formou em um lugar com de-
safios significativos para um 
exemplo de desenvolvimento 
e inovação. Sob a liderança de 
Alberto Mourão (MDB), Praia 
Grande evoluiu significativa-
mente, apesar das críticas e 
obstáculos, e se tornou uma 
das cidades mais promissoras 
da Baixada Santista. 

Com um aumento popula-
cional de cerca de 50 mil pes-
soas nos últimos quatro anos, a 
cidade enfrenta a necessidade 
de avançar ainda mais em tec-
nologia, infraestrutura e servi-
ços públicos. 

O plano de governo de Al-
berto Mourão, elaborado com 
a participação ativa da comu-
nidade, visa atender às novas 
demandas com soluções ino-
vadoras e eficazes, como nas 
áreas de saúde, educação, mo-
bilidade urbana, meio ambien-
te e segurança, garantindo um 
futuro promissor e sustentável 
para todos os praiagrandenses.

Saúde
Na área da saúde, será pro-

posto a criação do Hospital do 
Câncer e do Hospital do Cora-
ção em parceria com o Gover-
no Estadual, e a introdução da 
internação domiciliar para pa-
cientes estáveis. Assim como, 
o Hospital Irmã Dulce terá um 
espaço para assistentes sociais, 
e convênios de saúde serão rea-
tivados para ampliar exames e 
cirurgias. 

Serão criadas quatro no-
vas USAFAs e o CEAS Mulher 
ganhará nova sede com mais 
vagas. Melhorias no agenda-

mento online e orientação 
humanizada serão implemen-
tadas, além da renovação de re-
ceitas, entrega de medicamen-
tos em domicílio, e expansão 
do atendimento odontológico. 
O Hospital Municipal reforma-
rá 22 leitos e modernizará os 
equipamentos, um novo prédio 
para hemodiálise será constru-
ído, e o SAMU terá sua regula-
ção em Praia Grande.

Educação
O plano para a educação 

visa ampliar vagas em creches 
e escolas para reduzir filas e 
melhorar a inclusão, além de 
projetar as escolas climatiza-
das com energia solar e passa-
rão por reformas constantes. 
A oferta de cursos técnicos e a 
chegada de universidades pú-
blicas também estão previstas. 
Além disso, serão promovidas 
ações culturais, o combate ao 
bullying será intensificado e o 
programa “De Olho no Futuro” 
reativado para triagens oftal-
mológicas e fonoaudiológicas. 

A evasão escolar será com-
batida com busca ativa, e con-
cursos literários e melhorias 
nas bibliotecas serão imple-
mentados. A educação finan-
ceira e para a saúde também 
serão integradas ao currículo, e 
a contação de histórias será re-
tomada nas escolas infantis.

Mobilidade Urbana
Para a mobilidade urbana, 

as principais mudanças e ações 
planejadas incluem uma par-
ceria com o Governo do Estado 
para trazer o VLT (Veículo Leve 
sobre Trilhos) de São Vicente 
até Praia Grande, o que exigirá 
a remodelação da linha troncal 
de ônibus. Há também a pro-

posta de realizar a troca gra-
dativa da frota atual de ônibus 
por veículos elétricos, visando 
promover a sustentabilidade. 

Assim como, está prevista a 
reforma e ampliação dos ter-
minais de ônibus, com a ins-
talação de novos pontos que 
oferecerão Wi-Fi e melhor 
iluminação para garantir mais 
comodidade e segurança aos 
passageiros. 

No que diz respeito ao 
trânsito, o plano contempla 
melhorias no fluxo de veícu-
los no Viaduto Samambaia e 
a abertura de uma nova via 
na Curva do “S”. Também será 
dada ênfase à ampliação das 
ciclovias, modernização do 
sistema semafórico e realiza-
ção de campanhas educativas 
para promover um trânsito 
mais seguro e consciente.

Meio Ambiente
Para melhorar a qualidade 

de vida e a sustentabilidade em 
Praia Grande, o plano inclui a 
implementação de uma nova 
cooperativa de reciclagem e 
outra para restaurar móveis, 
promovendo a economia cir-
cular. A Prefeitura estudará 
a compra de recicláveis com 
abatimento no IPTU e insta-
lará placas de energia solar em 
espaços públicos e escolas.

O programa Praia Limpa 
Dá Pé será retomado e câme-
ras serão instaladas para coibir 
o descarte irregular de lixo. 

A arborização será amplia-
da e a orientação sobre cons-
ciência ambiental será pro-
movida, além da destinação 
adequada dos resíduos que 
será incentivada, com foco na 
logística reversa e na orienta-
ção sobre o descarte correto de 
entulhos. 

Segurança
O plano inclui ações para 

enfrentar a violência domésti-
ca com ampliação do atendi-
mento e conscientização. 

A Guarda Civil Municipal 
será modernizada com no-
vos equipamentos e viaturas, 
e serão instaladas mais 2 mil 
câmeras de monitoramento. 
Mais de 20 mil lâmpadas serão 
substituídas por LED para me-
lhorar a iluminação das ruas. 

O plano prevê parcerias 
com as Polícias Militar e Civil 
para aumentar o efetivo po-
licial e priorizar a internação 
de dependentes químicos para 
reduzir furtos. 

Além disso, também con-
templa a luta pela Delegacia 
da Mulher 24 horas, parcerias 
com a Central Única de Fa-
velas para expandir entregas 
do e-commerce, e a intensi-
ficação da conscientização 
sobre a “Lei do Silêncio” para 
garantir o respeito ao sossego 
público.

DIVULGAÇÃO

Florêncio tem apoio do ex-presidente Bolsonaro

Mourão, atual deputado federal, quer voltar à prefeitura pela sexta vez



Candidato defende 
desenvolvimento sustentável

Danilo Morgado (União Brasil) quer transformar a cidade de Praia Grande

Praia Grande

Isabella Santos Pereira

     O administrador de empre-
sas, Danilo Morgado, é can-
didato à Prefeitura de Praia 
Grande e sua trajetória políti-
ca e administrativa reflete um 
compromisso com a transfor-
mação e o desenvolvimento 
sustentável da cidade. 
 Com um histórico de 
engajamento em questões 
sociais, Danilo Morgado se 
apresenta como uma alter-
nativa capaz de enfrentar os 
desafios enfrentados pelo 
município.
        O candidato apon-
ta deficiências existentes 
nas áreas de saúde, educa-
ção e segurança, mas tam-
bém oferece soluções para 
cada um desses setores. 
 Em sua campanha, ele 
enfatiza a importância de uma 
administração eficiente e par-
ticipativa, onde a colaboração 
entre o governo, a sociedade 
civil e o setor privado é fun-
damental para o sucesso das 
políticas implementadas. 
 Seu compromisso 

com a transparência e a res-
ponsabilidade fiscal é um pi-
lar central de sua proposta, 
prometendo uma gestão que 
prioriza o bem-estar da po-
pulação e a sustentabilida-
de dos recursos municipais. 
 
Saúde
 Morgado quer melho-
rar a qualidade dos serviços 
de saúde e garantir um atendi-
mento mais eficiente à popu-
lação. 

Ele propõe o aumento do 
número de vagas em Unidades 
de Terapia Intensiva e interna-
ções no Hospital Irmã Dulce. 
 Além disso, deseja 
criar um centro especializa-
do para atendimento integral 
à saúde da mulher, incluindo 
suporte jurídico e psicológi-
co para vítimas de violência. 

Educação
 O candidato quer 
melhorar a qualida-
de do ensino na cidade. 
Para tanto, defende a va-
lorização dos profissionais 
da educação, ouvindo-os e 

incorporando essas suges-
tões no plano de governo. 
 Morgado pretende ofe-
recer suporte pedagógico e 
lúdico nas creches para trans-
formar essas instituições em 
ambientes de aprendizado 
efetivo.

Segurança
 O candidato quer redu-
zir os índices de criminalidade 
e melhorar a segurança pública. 
Para tanto, defende a valori-
zação da Guarda Municipal, 
a integração das Forças de 
Segurança e a melhoria da 
iluminação pública.

Meio Ambiente
 O objetivo é preservar e 
melhorar  as áreas ambien-
tais da cidade, por meio do 
monitoramento das referi-
das áreas de proteção e pro-
movendo a limpeza dos lei-
tos dos rios. 
 Quer também desen-
volver projetos de ecotu-
rismo e ref lorestamento e 
revitalizar as áreas naturais 
da cidade.

Mobilidade Urbana
 O candidato quer   me-
lhorar a eficiência e a cober-
tura do transporte coletivo, 
aumentando o número de 
ônibus e introduzir micro-

-ônibus para melhorar a co-
bertura em bairros menores. 
Ele quer ainda, revisar e 
corrigir problemas nas ci-
clovias e na faixa de ôni-
bus para otimizar o tráfego. 
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Candidato promete uma gestão participativa na Prefeitura
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Ex-prefeito tenta voltar ao cargo 
priorizando áreas essenciais

Marco Aurélio vai investir em setores como  saúde, educação, meio ambiente e segurança 

Ex-PSDB e hoje no PL, ex-prefeito quer voltar a governar Itanhaém

REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS 

Forsell volta à disputa municipal 

Itanhaém

DIVULGAÇÃO
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Felipe Santos

   Marco Aurélio Gomes (PL) é 
um nome conhecido em Ita-
nhaém. Ex-prefeito, foi elei-
to pela primeira vez em 2013 
e reeleito em 2017. Concorre 
novamente, agora aos 47 anos, 
como candidato à prefeitura nas 
eleições municipais de 2024. 
Segundo seu plano de governo, 
Gomes traz propostas  estraté-
gicas que buscam fortalecer os 
setores essenciais como Saúde, 
Educação, Mobilidade Urbana, 
Meio Ambiente e Segurança, vi-
sando garantir uma cidade mais 
justa, moderna e próspera para 
todos. Confira no texto abai-
xo as propostas de cada setor.
 
Saúde 
   Melhorar significativamente o 
sistema de saúde em Itanhaém. 
Em suas principais propostas 
ele visa a implantação de uma 
segunda UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) e o Cartão 
Cidadão, que permitirá o agen-
damento online de consultas e 
exames. Para atender melhor 
os idosos, ele prevê a criação do 
Centro de Atenção Especializa-
da ao Idoso e de duas policlíni-
cas nos extremos da cidade, com 
funcionamento até às 20 horas. 
     Além disso, propõe a insta-
lação de um AME Municipal 
(Ambulatório Médico de Es-
pecialidades), a realização de 
um amplo concurso público 
para todas as áreas da saúde, e 
a informatização de toda a rede 
pública. Sua gestão irá focar em 
ampliar o acesso aos serviços, 
melhorar o atendimento nas 

Victor Hugo

Prefeito entre 2004 e 2011, 
João Carlos Forssell quer re-
volucionar a saúde municipal, 
priorizando a ampliação e re-
forma das Unidades de Saúde 
da Família (USF) com horários 
estendidos e aumento de médi-
cos. O novo Centro Municipal 
de Saúde e o Centro Municipal 
de Telemedicina trarão avan-
ços significativos, facilitando o 
acesso a serviços e consultas.  

A informatização do SUS e 
um aplicativo para agendamen-
to de consultas promoverão 
mais eficiência. A saúde mental 
será fortalecida com avaliações 
nas escolas e suporte nas uni-
dades básicas. Forssell planeja 
construir novas UPAs 24 horas 
e colaborar com o Governo Esta-
dual para uma Unidade de Aten-
dimento Especializado (AME). 

Também serão criadas coor-
denadorias para as populações 
LGBTQIA+, negra, indígena e 
políticas sobre drogas. O Pro-
grama Municipal de Saúde In-
clusiva atenderá crianças e ado-
lescentes atípicos, e a Residência 
Multiprofissional em Saúde da 
Família capacitará novos pro-
fissionais. Ele enfatiza a parti-
cipação popular e a adesão ao 
Programa Melhor em Casa, ofe-
recendo assistência domiciliar e 
ações de promoção à saúde. 

Apresenta um plano para 

transformar a educação muni-
cipal, para garantir uma edu-
cação de qualidade para todos 
os estudantes, promovendo 
seu desenvolvimento integral 
e preparando-os para os desa-
fios do futuro. Reconhecendo 
a educação como um direito 
fundamental e um potente ins-
trumento de transformação so-
cial, seu projeto de governo in-
clui várias ações direcionadas 
à melhoria da infraestrutura 
escolar, qualificação dos profis-
sionais e inovação pedagógica.

Entre as principais propostas 
está o cumprimento integral da 
Lei 13.935, que exige a presença 
de assistentes sociais e psicólo-
gos nas escolas públicas, ofere-
cendo suporte essencial para o 
bem-estar dos alunos. 

Forssell também propõe o 
desenvolvimento de projetos de 
pesquisa e extensão em parceria 
com universidades locais, abor-
dando temas relevantes e pro-
movendo a inovação no ambien-
te escolar.

João Carlos Forssell propõe 
um plano robusto para garantir 
a segurança e a tranquilidade da 
população, destacando ações in-
tegradas de prevenção e combate 
à criminalidade. Reconhecendo 
a segurança pública como essen-
cial para a qualidade de vida e o 
desenvolvimento social, Forssell 
visa fortalecer as forças de segu-
rança e utilizar tecnologias mo-

dernas para promover uma cul-
tura de paz.

O plano inclui a implemen-
tação do policiamento comuni-
tário, que visa aproximar a po-
pulação das forças de segurança, 
fomentando a colaboração e a 
confiança mútua. 

Além disso, serão desenvol-
vidos programas de prevenção 
à violência, especialmente entre 
os jovens, através de atividades 
educativas, culturais e esportivas 
que promovam a inclusão social 
e a construção de uma cultura 
pacífica.

João Carlos Forssell apresen-
ta um plano abrangente para 
promover a sustentabilidade e a 
preservação dos recursos natu-
rais, assegurando um ambiente 
saudável e equilibrado para as 
futuras gerações. Reconhecendo 
a importância da proteção am-
biental para a qualidade de vida 
e o desenvolvimento sustentá-
vel, Forssell propõe uma série de 
ações voltadas para a conserva-
ção dos ecossistemas e a promo-
ção de práticas sustentáveis.

O plano inclui o desenvol-
vimento de programas de edu-
cação ambiental em escolas e 
comunidades, com o objetivo 
de aumentar a conscientização 
sobre a preservação do meio am-
biente e incentivar práticas sus-
tentáveis no cotidiano. 

Em relação à gestão de resí-
duos sólidos, será implementado 

um plano abrangente que abran-
ge a coleta seletiva, a reciclagem 
e a destinação adequada dos re-
síduos, além de campanhas edu-
cativas para reduzir a geração de 
lixo e promover a reutilização de 
materiais.

A infraestrutura de sanea-
mento básico será ampliada e 
melhorada, garantindo trata-
mento adequado de água e es-
goto, o que contribuirá para a 
redução da poluição dos corpos 
hídricos e a melhoria da saúde 
pública. O uso de energias reno-
váveis, como solar e eólica, será 
incentivado tanto em instala-
ções públicas quanto privadas, 
promovendo a sustentabilidade 
energética e a redução das emis-
sões de gases de efeito estufa.

Forssell também propõe a ex-

pansão e a revitalização das áreas 
verdes urbanas, como parques e 
praças, que proporcionam espa-
ços de lazer e melhoram a qua-
lidade do ar. A proteção da bio-
diversidade local será reforçada 
com a conservação de espécies 
nativas e a criação de corredores 
ecológicos para garantir a conec-
tividade dos habitats naturais.

Por fim, o plano inclui o for-
talecimento da fiscalização am-
biental e a aplicação rigorosa da 
legislação vigente, assegurando 
que todas as atividades sejam 
realizadas de forma sustentá-
vel e em conformidade com as 
normas ambientais. Com essas 
iniciativas, João Carlos Forssell 
se compromete a promover um 
futuro mais verde e sustentável 
na cidade.

unidades e trabalhar em con-
junto com o Governo do Estado 
para a implantação de leitos es-
pecializados e de serviços avan-
çados como Hemodinâmica, 
Neurocirurgia, e atendimento 
ao paciente politraumatizado.

Educação   
     Já na área da Educação, Marco 
planeja criar o Plano Municipal 
da Primeira Infância, garantin-
do que todas as crianças estejam 
na escola. Ele pretende retomar 
e ampliar o Programa Aprendi-
zado do Futuro, integrando de 
forma mais eficaz a tecnologia 
no currículo escolar. Para valori-
zar os profissionais da educação, 
propõe a realização de concursos 
públicos e a criação do Centro 
de Formação dos Profissionais 
da Educação de Itanhaém, além 
de construir novas escolas e re-
formular o organograma da Se-
cretaria de Educação. Seu plano 
inclui também a ampliação do 
Centro Municipal de Educação 

de Jovens e Adultos, a criação de 
um sistema próprio de avaliação 
do ensino, e o fortalecimento da 
segurança nas escolas por meio 
de monitoramento virtual. O 
candidato busca proporcionar 
uma educação de qualidade, 
elevar os indicadores oficiais 
de desempenho e garantir que 
todas as unidades escolares te-
nham infraestrutura adequada.

Mobilidade Urbana
   Para melhorar o setor, propõe 
uma reforma administrativa 
que amplie as ações de mobi-
lidade, trânsito e transporte. 
Entre suas principais iniciati-
vas estão a criação de um novo 
plano de transporte coletivo, 
dobrando o número de linhas, 
e a requalificação dos itinerários 
para acompanhar a expansão 
urbana. Ele pretende instalar 
abrigos de qualidade em todos 
os pontos de parada, ampliar a 
malha de ciclovias e ciclofaixas, 
e promover o uso de bicicletas 

como uma opção de transpor-
te sustentável. Marco Aurélio 
também quer redesenhar o 
fluxo de tráfego nas principais 
vias, fazer gestão política para a 
extensão do VLT (Veículo Leve 
sobre Trilhos) até Itanhaém e 
desenvolver aplicativos para 
informar os usuários sobre os 
horários e itinerários dos ôni-
bus. Suas propostas visam ga-
rantir um transporte público 
eficiente, acessível e que acom-
panhe o crescimento da cidade

Meio Ambiente  
   O candidato garante ter um 
compromisso sólido com a pre-
servação ambiental e a susten-
tabilidade em Itanhaém. Suas 
propostas incluem a intensifi-
cação das ações da Secretaria 
de Meio Ambiente, a revisão 
do Plano Diretor de Desenvol-
vimento Integrado (PDDI), e a 
implantação de redes de energia 
solar em todos os prédios públi-
cos. Ele também quer promover 

a arborização das ruas e praças, 
instalar lixeiras em áreas de gran-
de fluxo, e viabilizar a instalação 
de uma usina de incineração de 
resíduos sólidos. Para combater 
o desmatamento, propõe apa-
relhar a fiscalização e criar um 
destacamento especial para a 
patrulha ambiental. Além disso, 
ele planeja incentivar a recicla-
gem de lixo, capacitar profissio-
nais em questões ambientais e 
implantar programas de educa-
ção ambiental nas escolas. Seu 
objetivo é fazer de Itanhaém um 
modelo de cidade sustentável e 
ambientalmente responsável.

Segurança
  Pretende reativar o Programa 
Cidade Segura, que engloba 
ações para aumentar a seguran-
ça em Itanhaém. Marco propõe 
dobrar a quantidade de câme-
ras de monitoramento nos bair-
ros e em pontos turísticos, além 
de instalar totens inteligentes 
e câmeras de reconhecimento 
facial em áreas de grande cir-
culação. Para reforçar a segu-
rança, ele planeja promover um 
concurso público para ampliar 
o efetivo da Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) e investir na ca-
pacitação dos guardas, incluin-
do a criação de um estande de 
tiro para treinamento. Também 
quer viabilizar a construção de 
uma academia para preparo 
físico da GCM, implantar prá-
ticas de prevenção à violência, 
intensificar a substituição da 
iluminação pública por lâm-
padas de LED, e promover a 
reorganização da Defesa Civil, 
garatindo uma cidade segura. 

Ex-prefeito vai priorizar Saúde e Educação
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Tiago Cervantes (PSD) nas-
ceu em Itanhaém e é um empre-
sário e político ativo na região. 
Formado em Administração, 
ele começou sua carreira no se-
tor privado antes de entrar na 
política. Ele é conhecido por 
seu trabalho em projetos vol-
tados para a infraestrutura e 
desenvolvimento local. Cer-
vantes tem se envolvido em di-
versas iniciativas sociais e polí-
ticas, buscando melhorias para 
a cidade e sua comunidade.

O atual prefeito de Itanha-
ém e seu antecessor imediato, 
Marco Aurélio (PL), de quem foi 
vice, estão rompidos. Antes no 
PSDB, migraram para partidos 
diferentes e agora se enfrentam 
nas urnas. Ambos são as princi-
pais escolhas da população na 
disputa pelo Poder Executivo 
no município. Cervantes, que 
concorreu e saiu vitorioso em 
2020, agora busca se reeleger. 

Entre as diversas pro-
postas de governo, confira 
as mais relevantes do can-
didato na corrida eleitoral 

Saúde
Sabendo das dificuldades 

em atender as demandas diá-
rias, o atual governo já iniciou 
a construção de uma nova Uni-
dade de Pronto Atendimento 
(UPA) 24h, iniciará a constru-
ção das novas unidades de Saú-
de da família do Jardim Oasis e 
Belas Artes e implementará o 
projeto Fila Zero para diminuir 
a fila de espera em consultas e 
realização de exames médicos. 

Além disso, estão as seguin-
tes propostas: agendamento de 
consultas e exames por aplica-
tivo; implantação do ID da Ci-

dadania Virtual, por meio de 
um software especifico, a fim de 
informatizar e facilitar o acesso 
do usuário aos serviços munici-
pais de saúde em sua totalidade.

Ainda: Criação do Centro 
Integrado do Idoso, um espaço 
voltado à terceira idade, a qual 
contará com saúde, esporte e la-
zer; aperfeiçoamento do atendi-
mento ao cidadão nas unidades 
de saúde, possibilitando uma 
relação mais humana, com a 
ampliação dos canais de aten-
dimento e canais para elogios, 
críticas, sugestões e ouvidoria.

Educação
Na Educação, o governo de 

Cervantes promete propor-
cionar a frequente melhoria 
da qualidade do ensino, tendo 
como referência a performance 
no Índice de Desenvolvimen-
to da Educação Básica; forta-

lecer o papel dos Conselhos e 
do Fórum Municipal de Edu-
cação; fortalecer a EJA com 
ações que promovam o desen-
volvimento integral dos jovens.

Além de fortalecer os Cur-
sos da UNIVESP com am-
pla divulgação aos muníci-
pes e buscar novas parcerias 
com a Universidade do ABC. 

Iniciar tratativas para rea-
lizar parceria com universida-
des públicas e privadas, para a 
implantação de polos em Ita-
nhaém; Implantar o Programa 
Educação e Direitos Huma-
nos, com atividades formativa; 

Ampliar o número de vagas 
da rede municipal de ensino, 
especialmente nos bairros de 
maior crescimento populacio-
nal, por meio de ampliação de 
salas nas unidades já existen-
tes, e o início da construção de 
uma escola no bairro Centro.

Mobilidade
O desenvolvimento urbano e 

a infraestrutura estão na agen-
da como eixo fundamental para 
o desenvolvimento humano e 
qualidade de vida dos itanha-
enses. Entre os desafios estão 
o enfrentamento dos proble-
mas relacionados aos deficien-
tes processos de planejamento 
urbano, violação da legislação 
ambiental e urbanística, bem 
como desequilíbrios na ocupa-
ção territorial no município. 

Além disso, a mobilidade é 
uma das dimensões do ordena-
mento territorial que afeta di-
retamente a qualidade de vida 
da população, razão pela qual o 
planejamento urbano adequado 
contempla um plano de mobili-
dade que compreenda a estru-
tura viária, o transporte coletivo 
e outros meios alternativos de 
transporte. Além disso, a gestão 
busca implantar mais seis viadu-
tos sob a rodovia padre Manoel 
da Nóbrega, nos bairros, Savoy, 
Suarão, Loty, Chácaras Cibratel, 
Grandesp e Bopiranga, interli-
gando o município, e implantar 
a gratuidade do transporte pú-
blico aos domingos e feriados;

Segurança Urbana
Os cidadãos estão cada vez 

mais exigentes quanto ao envol-
vimento do governo municipal 
na resolução dos problemas que 
afetam sua segurança. Uma das 
principais demandas da popula-
ção é a segurança física e patri-
monial. Integrar as políticas de 
assistência, saúde e segurança 
com as pessoas em situação de 
rua; Manter os investimentos na 
GCM, fortalecendo seu efetivo 
e dotando-a de equipamentos 
modernos e eficientes; Capaci-
tar e implementar metodologias 

de combate à violência domés-
tica e promoção da igualdade 
racial junto às forças de segu-
rança no município; Ampliar o 
vídeo-monitoramento nas ave-
nidas e ruas, bem como a ação 
integrada de Segurança Públi-
ca para que essas tecnologias 
possam gerar informações que 
propiciem o combate à ação 
criminosa; Concluir os proce-
dimentos para instalação de 
câmeras de vigilância e alarmes 
nas escolas municipais como 
estratégia para reduzir as ocor-
rências de furto e vandalismo;

Meio Ambiente     
Um dos objetivos da gestão 

municipal é conter a degrada-
ção ambiental do território, 
garantindo que sua riqueza 
natural seja preservada e utili-
zada de forma sustentável. Um 
dos compromissos é criar as 
condições necessárias para mi-
tigar os impactos ambientais 
das atividades urbanas, visan-
do sempre à melhoria da qua-
lidade de vida da população. 

Entre os planos, estão: Am-
pliar as ações de Gestão e Geren-
ciamento de Resíduos Sólido; 
criação de novas cooperativas 
de catadores, implantação de 
novos ecopontos; Ampliar a área 
verde por habitante, com base 
em plano de arborização urba-
na; Estabelecer ações de moni-
toramento de áreas de preserva-
ção permanente e da qualidade 
dos recursos hídricos, em par-
ceria com organizações de pes-
quisa e demais órgãos estaduais 
e federais, incluindo os aspectos 
de fauna e flora; E dar ênfase às 
energias renováveis e mais lim-
pas, bem como a redução do 
consumo de energia, a partir de 
programas de conscientização.

Briza Pirré

Com eleitorado de aproxi-
madamente 53.093 mil pes-
soas, a cidade de Bertioga, no 
litoral de São Paulo, terá três 
candidatos concorrendo à fun-
ção de prefeito nas eleições 
municipais que ocorrerão no 
dia 6 de outubro. Marcelo Vi-
lares, Matheus Rodrigues e 
Valdizar Albuquerque dispu-
tarão o cargo pela primeira vez.

A Reportagem do Primeira 
Impressão conversou com o 
candidato Marcelo Vilares, de 
51 anos, atual vice-prefeito de 
Bertioga, que está concorrendo  
pelo partido União Brasil. Vila-
res ingressou na carreira política 
há 24 anos, foi vereador por dois 
mandatos (de 2004 a 2011) e pre-
sidente da Câmara mais jovem 
de Bertioga. Em 2016, foi eleito 
vice do prefeito Caio Matheus, 
com quem foi reeleito em 2020.

Propostas
O candidato conta com o 

apoio do atual prefeito Caio 
Matheus (PSD) e terá Lucília 
Goulart (PL) como sua vice na 
chapa. Seu principal objetivo 
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é dar continuidade aos proje-
tos que estão acontecendo no 
momento, transformando a 
cidade e a vida da população. 
Além disso, destacou algumas 
propostas em relação a saúde, 
educação, mobilidade urbana, 
meio ambiente e segurança.

Saúde e Educação
Para a saúde, Vilares enfati-

zou a importância do pleno fun-
cionamento do novo Hospital 
de Bertioga, planejado em par-
ceria com o Governo do Estado, 
e o fortalecimento da atenção 
básica; prometeu melhorar o 
atendimento nos postos de saú-
de, ampliar o quadro de médicos 
e profissionais e investir na es-
trutura das unidades. Também 
priorizou o fortalecimento da 
saúde da mulher e o atendimen-
to às pessoas com deficiência.

Em relação à educação, pre-
tende garantir o melhor ensi-
no, com materiais, uniformes e 
merenda escolar de qualidade, 
além de investir na valorização 
dos professores e profissionais 
da educação, na ampliação de 
vagas de creche e na moderniza-
ção das salas de aula com novas 

tecnologias e aumento do ensi-
no bilíngue na rede municipal. 

Meio Ambiente e Mobilidade
Para o candidato, a sustenta-

bilidade e o meio ambiente são 
prioridades. As propostas pla-
nejadas para essa área incluem 
ações preventivas e de educação 
ambiental, além da ampliação da 
coleta seletiva, novos ecopontos 
e melhorias no sistema de fisca-
lização e controle de ocupação 
de áreas de preservação. “O meio 
ambiente e a sustentabilidade es-
tão no DNA de Bertioga. Vamos 
trabalhar fortemente para alcan-
çarmos a universalização do abas-
tecimento de água e esgotamen-
to sanitário até 2029”, concluiu.

No que se refere à mobili-
dade urbana, Vilares promete 
melhorar a qualidade e eficiên-
cia do transporte público, in-
centivar o uso de bicicletas por 
meio de novas ciclovias e ciclo-
faixas e avançar com as obras de 
acessibilidade pelo município.

Segurança
Quanto à segurança, pla-

neja investir na Guarda Mu-
nicipal, fortalecer o traba-

lho das polícias, ampliar o 
número de câmeras de mo-
nitoramento e integrar o 
sistema de segurança muni-
cipal com os sistemas esta-
dual e federal. A moderni-
zação da iluminação pública 
também está em pauta para 
garantir maior segurança.

Marcelo Vilares revelou 
que, durante sua trajetória, 
seu objetivo sempre foi contri-
buir para o desenvolvimento 

Vilares conta com apoio do atual prefeito Caio Matheus

da cidade e deixar um legado. 
Com sua experiência tanto no 
Legislativo quanto no Exe-
cutivo, ele acredita estar pre-
parado para o novo desafio. 

“Bertioga avançou muito 
nesses quase oito anos, mas 
sabemos que a cidade ainda 
não está pronta, temos muito 
trabalho a fazer. O povo ber-
tioguense pode ter certeza de 
que a cidade seguirá avançan-
do a passos largos”, destacou.

Bertioga

Itanhaém


